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• АКЦЕНТЫ

Цена «рекламной паузы»
Зачем правительству области 
понадобилось вмешиваться 
в работу муниципалитетов 
с рекламой?
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• ДАТА В ИСТОРИИ

Товарищ Жуков
1 декабря исполнилось 120 лет 
со дня рождения одного 
из величайших советских 
полководцев — Георгия Жукова
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• СИЛЬНЫЕ ЛЮДИ

Проводник в мир света
В пять лет она заявила, что 
станет воспитателем, но добилась 
в жизни гораздо большего, хотя 
судьба уготовила ей немало 
испытаний
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Неблагоприятные 
дни декабря:

6, 13, 14, 26

−4 °С

Россия у нас одна!Россия у нас одна!
Президент 
Российской 
Федерации 
Владимир Путин 
обратился 
с ежегодным 
Посланием 
к Федеральному 
собранию

Стр. 3
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СТРАТЕГИЯ-2030

Вчера в Москве 
в Межокружном 
ситуационном 
центре полномочных 
представителей 
Президента РФ 
в федеральных округах 
под председательством 
губернатора 
Орловской области 
Вадима Потомского 
прошло заседание 
Координационного 
совета по развитию 
отрасли обращения 
с отходами.

В числе участников 
встречи — отрасле-
вые эксперты, пред-

ставители федеральных 
и региональных органов 
государственной власти, 
общественные активисты.

Ключевой темой обсуж-
дения на заседании Коор-
динационного совета стал 
вопрос о разработке Ми-
нистерством промышлен-
ности и торговли РФ Стра-
тегии развития промыш-
ленности по обработке, 
утилизации и обезврежи-
ванию отходов производ-
ства и потребления на пе-
риод до 2030 года.

Члены Координационно-
го совета рассмотрели во-
просы развития промыш-
ленности переработки от-
ходов и потребления, пе-
рехода к новой системе 
регулирования в сфере об-
ращения с твёрдыми ком-
мунальными отходами, 
развития системы обра-
щения с отходами в субъ-
ектах страны, привлече-
ния инвестиций в проек-
ты создания региональных 
и меж региональных класте-
ров и технопарков по обра-
щению с отходами и дру-
гие актуальные проблемы 
отрасли. Также они обсу-
дили план основных ме-
роприятий по проведению 
в России в 2017 году Года 
экологии.

С докладом на заседании 
Координационного совета 
выступил губернатор Ор-
ловской области Вадим По-
томский. Он отметил, что 
в течение 2015 и 2016 го-
дов на федеральном уровне 
приняты основные право-
вые акты, направленные на 
создание эффективной си-
стемы обращения с отхода-
ми, развития инфраструк-
туры. Разработаны требова-
ния к составу и содержанию 
территориальных схем об-
ращения с отходами, в том 
числе с твёрдыми, порядок 
разработки инвестицион-
ных и производственных 
программ, правила коммер-
ческого учёта объёма и мас-
сы твёрдых коммунальных 
отходов (ТКО), основы це-
нообразования в области 
обращения с отходами. Так-
же утверждены правила ре-
гулирования тарифов, пра-
вила проведения конкурс-
ного отбора региональных 
операторов по обращению 
с ТКО, методические ре-
комендации по определе-
нию нормативов накопле-
ния отходов.

Только за последний ме-
сяц принято три докумен-
та, без которых невозможно 

было в полной мере сфор-
мировать институт регио-
нальных операторов, в том 
числе Правила обращения 
с твёрдыми коммунальны-
ми отходами и форма типо-
вого договора на оказание 
услуг по обращению с ТКО; 
Правила проведения тор-
гов, по результатам кото-
рых формируются цены на 
услуги по сбору и транспор-
тированию ТКО для регио-
нального оператора.

Таким образом, сегодня 
органы госвласти субъектов 
РФ могут приступить к ис-
полнению своих полномо-
чий по выбору региональ-
ных операторов и утверж-
дению регулируемых та-
рифов в сфере обращения 
с ТКО.

Вадим Потомский на-
помнил, что Федеральным 
законом № 89-ФЗ опреде-
лена необходимость станов-
ления института региональ-
ного оператора не позднее 
1 января 2017 года. Поэто-
му в кратчайшие сроки на 
уровне субъектов необходи-
мо разработать и принять: 
порядок сбора ТКО (в т. ч. 
раздельного); содержание 
и порядок заключения со-

глашения между органа-
ми исполнительной вла-
сти субъектов РФ и регио-
нальными операторами; 
условия проведения регио-
нальным оператором тор-
гов на осуществление сбора 
и транспортирования ТКО; 
предельные тарифы в об-
ласти обращения с ТКО для 
операторов, осуществляю-
щих регулируемые виды 
дея тельности по обработ-
ке, обезвреживанию, захо-
ронению ТКО; нормативы 
накопления ТКО; регио-
нальную программу в об-
ласти обращения с отхода-
ми; документацию об от-
боре регионального опе-
ратора, а также объявить 
и провес ти конкурсный от-
бор региональных операто-
ров по обращению с ТКО.

По итогам выбора регио-
нального оператора пред-
стоит подписать соглаше-
ние об организации дея-
тельности по обращению 
с ТКО и утвердить единый 
тариф на услугу региональ-
ного оператора.

Важный момент, на ко-
торый обратил внимание 
Вадим Потомский: обра-
щение с твёрдыми комму-

нальными отходами будет 
отнесено к коммунальным 
услугам. И при включении 
платы за обращение с ТКО 
в состав платы за комму-
нальные услуги плата за со-
держание жилого помеще-
ния должна быть уменьше-
на на сумму существующе-
го уровня расходов на сбор 
и вывоз ТКО.

Несмотря на возможную 
отсрочку введения инсти-
тутов региональных опе-
раторов, по информации 
Вадима Потомского, в Ор-
ловской области проде-
лана большая работа, на-
правленная на становление 
новой системы обращения 
с отходами. Так, разработа-
на, согласована территори-
альным органом, а также 
цент ральным аппаратом 
Росприроднадзора и утвер-
ждена территориальная 
схема обращения с отхо-
дами, в том числе с ТКО 
на 2017—2026 годы. Ведёт-
ся работа по определению 
нормативов накопления 
ТКО в соответствии с новы-
ми требованиями законо-
дательства. Разрабатывает-
ся региональная программа 
в области обращения с от-
ходами, в т. ч. с ТКО.

Губернатор Орловской 
области поделился с участ-
никами заседания своими 
тревогами по поводу суще-
ствующего законодатель-
ства, которое не позво-
лит обеспечить на долж-
ном уровне организацию 
деятельности по обраще-
нию с отходами в регионах. 
Так, утверждёнными Пра-
вительством РФ Правилами 
обращения с ТКО определе-
на обязанность региональ-
ного оператора в течение 
месяца со дня наделения 
его таким статусом напра-
вить всем потребителям 
предложение о заключении 
договора на оказание услуг 
по обращению с ТКО и про-
ект договора. При этом обя-
занность потребителя за-
ключить такой договор не 
установлена.

Кроме того, федераль-
ный закон, проектом ко-
торого предлагалось уста-
новить административ-
ную ответственность в виде 
штрафа за невыполнение 
обязанности по заключе-
нию договора на оказание 
услуг по обращению с ТКО 
с региональным операто-
ром, до сих пор не принят.

Вызывает непонима-
ние и порядок работы ре-

гионального оператора по 
ликвидации мест несанкци-
онированного размещения 
ТКО, заметил Вадим По-
томский. Так, принятыми 
Правилами предусмотрена 
обязанность регионального 
оператора по ликвидации 
мест несанкционирован-
ного размещения ТКО. При 
этом взыскать с собствен-
ника земельного участка за-
траты, понесённые регио-
нальным оператором, воз-
можно исключительно в су-
дебном порядке.

Кроме того, существу-
ющим федеральным зако-
нодательством по-прежне-
му не определён источник 
возмещения регионально-
му оператору расходов на 
обработку ТКО.

Несмотря на все трудно-
сти, отметил Вадим Потом-
ский, начиная с 2015 года 
в Орловской области реа-
лизуется ряд инвестицион-
ных проектов в сфере об-
ращения с отходами. Про-
ектом региональной про-
граммы предусматривается 
в 2017—2018 годах строи-
тельство новых современ-
ных комплексных объек-
тов по обращению с отхо-
дами. Успешно реализует-
ся комплексный экопроект 
по созданию нового полиго-
на и высокотехнологичного 
мусороперерабатывающего 
ЭкоТехноПарка. Его основу 
составят современный ком-
плекс сортировки отходов 
(мощностью 200 тыс. т), со-
временный полигон, соот-
ветствующий всем требова-
ниям экологической безо-
пасности. Комплекс будет 
дополнен участками пере-
работки отобранного вто-
ричного сырья.

В 2017 году планируется 
реализовать ещё два подоб-
ных проекта мощностью 40 
и 100 тыс. тонн. Заверше-
но строительство комплекса 
по обработке и переработ-
ке отходов мощностью 40 
тыс. тонн. Реализуется про-
ект по строительству ком-
плекса по обработке и раз-
мещению отходов мощнос-
тью 35 тыс. тонн.

В 2018 году в регионе 
планируем строительство 
четырёх мусороперегрузоч-
ных станций с применени-
ем ручной и механической 
сортировки мощностью от 
30 до 40 тыс. тонн. Ввод их 
в эксплуатацию позволит 
обрабатывать 100 % обра-
зующихся в регионе ТКО. 

Территориальной схемой 

обращения с отходами уста-
новлены целевые показате-
ли, направленные на повы-
шение доли обезвреженных 
и утилизированных отхо-
дов всех классов опасности 
в среднем до 75 %, сниже-
ние доли отходов, направ-
ляемых на хранение и захо-
ронение, в среднем до 25 % 
к 2026 году.

Президент России объ-
явил 2017 год Годом эко-
логии, напомнил Вадим 
Потомский и конспектив-
но рассказал о задачах 
в этой сфере. В частности, 
речь идёт о внедрении со-
временных технологий на 
предприятиях, экологиче-
ском контроле за утилиза-
цией отходов.

Актуальной для регио-
нов остаётся острая пробле-
ма ликвидации накоплен-
ного экологического ущер-
ба. Министерством природ-
ных ресурсов и экологии РФ 
уже подготовлены проекты 
нормативных правовых ак-
тов, определяющих «Прави-
ла ведения государствен-
ного реестра объектов на-
копленного вреда окружа-
ющей среде». Подготовлен 
«Порядок организации ра-
бот по ликвидации накоп-
ленного вреда окружающей 
среде».

Кроме того, на федераль-
ном уровне утверждены 
«Правила предоставления 
и распределения субсидий 
из федерального бюджета 
бюджетам субъектов РФ на 
поддержку региональных 
проектов в области обраще-
ния с отходами и ликвида-
ции накопленного экологи-
ческого ущерба».

Как крайне важное на-
правление работы Минис-
терства промышленности 
и торговли РФ Вадим По-
томский охарактеризовал 
разработку плана меропри-
ятий по реализации Стра-
тегии развития промыш-
ленности обработки, ути-
лизации и обезвреживания 
отходов производства и по-
требления до 2030 года. Её 
цель — создание эффектив-
ной отрасли по переработ-
ке отходов, обеспечиваю-
щей планомерную миними-
зацию количества отходов, 
не подлежащих дальнейшей 
утилизации и обезврежива-
нию, до нуля.

Завершая своё выступле-
ние, Вадим Потомский под-
черкнул, что тема обраще-
ния с отходами по-прежне-
му остаётся крайне актуаль-
ной для регионов России. 
«Руководство страны, лич-
но Владимир Владимиро-
вич Путин уделяет перво-
степенное внимание этой 
работе, обеспечению эко-
логической безопасности 
как основе сохранения здо-
ровья людей и важному ус-
ловию устойчивого разви-
тия экономики», — отме-
тил губернатор Орловской 
области.

Алексей МИХАЙЛОВ

— Сегодня для регионов 
актуальной проблемой 
является ликвидация 
накопленного экологического 
ущерба, поэтому в числе 
основных задач — 
экологический контроль 
за утилизацией отходов.

До нуля
Стратегия развития промышленности 
обработки, утилизации и обезвреживания 
отходов производства и потребления 
до 2030 года ставит задачу создания 
эффективной отрасли по переработке отходов
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ГЛАВНОЕ

В Георгиевском зале 
Кремля помимо депутатов 
Госдумы и членов Совета 
Федерации традиционно 
присутствовали члены 
правительства, председатели 
Конституционного 
и Верховного судов, 
генпрокурор, главы 
Центризбиркома, Счётной 
палаты и Общественной 
палаты, руководители 
регионов, другие 
высокопоставленные лица, 
главы основных конфессий 
и более 600 представителей 
СМИ.

— Граждане  объе-
динились вокруг 
патриотических 

ценностей не потому, что всем 
довольны, что всё их устраи-
вает. Нет, трудностей и про-
блем сейчас хватает. Но есть 
понимание их причин, а глав-
ное — уверенность, что вместе 
мы их обязательно преодоле-
ем. Готовность работать ради 
России, сердечная, искренняя 
забота о ней — вот что лежит 
в основе этого объединения. 
Мы один, единый народ, и Рос-
сия у нас одна! — такими сло-
вами начал своё послание Вла-
димир Путин.

СМЫСЛ  ПОЛИТИКИ  — 
СБЕРЕЖЕНИЕ  ЛЮДЕЙ

— За последние 10 лет 
в 15 раз увеличился объём 
высокотехнологичной меди-
цинской помощи. Сотни ты-
сяч сложных операций дела-
ются не только в ведущих фе-
деральных центрах, но и в ре-
гиональных клиниках, — сказал 
глава государства.

Он подчеркнул, что в сле-
дующем году необходимо вне-
дрить механизмы устойчивого 
финансирования высокотех-
нологичной помощи, что даст 
возможность и дальше повы-
шать её доступность, сокращать 
сроки ожидания операций.

Глава государства заметил, 
что проблем в здравоохране-
нии остаётся немало. И прежде 
всего они касаются первично-
го звена, развитию которого 
необходимо уделить приори-
тетное внимание.

— Граждане зачастую стал-
киваются с очередями, с фор-
мальным, безразличным от-
ношением к себе. Врачи пере-
гружены, трудно попасть к нуж-
ному специалисту. Нередки 
случаи, когда поликлиники ос-
нащены новейшим оборудова-
нием, а у медицинских работ-
ников элементарно не хватает 
квалификации, чтобы приме-
нить это оборудование, — ска-
зал Владимир Путин.

— Продолжим наращивать 
и уровень информатизации 
здравоохранения, чтобы сде-
лать удобной и простой за-
пись на приём, ведение доку-
ментации. Нужно освободить 
врачей от рутины, от запол-
нения вороха отчётов и спра-
вок, дать им больше времени 
для непосредственной работы 
с пациентом, — заявил Влади-
мир Путин.

ОБ  ОБРАЗОВАНИИ
— У нас не должно остать-

ся школьных зданий, находя-
щихся в аварийном, ветхом 
состоянии, не имеющих эле-
ментарных удобств, — под-
черкнул президент. — Необ-
ходимо наконец решить про-
блему третьих смен, а дальше 

и вторых. И, конечно, нужно 
направить дополнительные 
усилия на повышение квали-
фикации учителей. Вы знае-
те, что с 2016 года реализует-
ся программа создания новых 
мест в общеобразовательных 
организациях. Она рассчита-
на на 2016—2025 годы.

Большое внимание прези-
дент уделил вопросу качества 
образования, содержанию об-
разовательного процесса.

— Безусловно, важно сохра-
нить глубину и фундаменталь-
ность отечественного образо-
вания. В школу уже вернулось 
сочинение, больше внимания 
стали уделять гуманитарным 
предметам, — подчеркнул 
Владимир Путин. — Но толь-
ко учебных часов из школьной 
программы здесь явно будет 
недостаточно — нужны про-
екты в театре, кино, на телеви-
дении, музейных площадках, 
в Интернете, которые будут 
интересны молодым людям, 
привлекут внимание молодё-
жи к отечественной класси-
ческой литературе, культуре, 
истории.

Президент призвал глав ре-
гионов поддерживать талант-
ливую молодёжь, но при этом 
не забывать принцип: каждый 
ребёнок, подросток одарён, 
способен преуспеть и в нау-
ке, и в творчестве, и в спорте, 
в профессии, и в жизни.

— Раскрытие его талан-
тов — это наша с вами зада-
ча, в этом — успех России, — 
сказал глава государства.

ОБ  ЭКОЛОГИИ 
И  БЛАГОУСТРОЙСТВЕ 
ГОРОДОВ

Так как 2017 год в России 
объявлен Годом экологии, это-
му вопросу президент уделил 
отдельное внимание. Глава го-
сударства поручил правитель-
ству подготовить программы 
сбережения уникальных при-
родных символов России, та-
ких как Волга, Байкал, Телец-
кое озеро на Алтае. Также Вла-
димир Путин заявил, что не-
обходимо заняться уборкой 
загрязнённых территорий, 
ликвидировать свалки, в ко-
торые превратились окрест-
ности многих населённых 
пунктов.

«Не прятаться в служебных 
кабинетах и не бояться диа-
лога с людьми» — такой совет 
дал президент при обсужде-
нии проблем благоустройства 
городов.

— Нужно идти навстречу, 
честно и открыто разговари-
вать с людьми, поддерживать 
их инициативы. Особенно ког-
да речь идёт о таких вопро-
сах, как благоустройство го-
родов и посёлков, сохранение 
исторического облика и со-
здание современной среды 
для жизни.

ОБ  ЭКОНОМИКЕ
Главными причинами про-

блем в экономике президент 
назвал внутренние пробле-
мы, несмотря на то, что Рос-
сия столкнулась с серьёзны-
ми экономическими вызова-
ми, с неблагоприятной конъ-
юнктурой на мировых рынках, 
с санкциями. Такими внутрен-
ними причинами президент 
считает прежде всего дефицит 
инвестиционных ресурсов, со-
временных технологий, про-
фессиональных кадров.

При этом глава государства 
заметил, что сейчас спад в ре-
альном секторе прекратился, 
наметился даже небольшой 
промышленный рост. 

Касаясь вопроса западных 
санкций, президент заметил, 
что и здесь нет худа без доб-
ра, ведь санкции Запада и от-
ветные меры России помогли 
российским сельхозпроизво-
дителям.

— АПК — успешная от-
расль, которая кормит страну 
и завоёвывает международ-
ные рынки, — сказал прези-
дент. — Экспорт сельскохозяй-
ственной продукции сегодня 
даёт России больше, чем экс-
порт вооружений.

Также президент говорил 
о том, что в сфере АПК необ-
ходимо дать больше самосто-
ятельности регионам в опре-
делении приоритетов исполь-
зования федеральных субси-
дий на поддержку АПК. А сам 
объём субсидий надо связать 
с увеличением пашни, повы-
шением урожайности, други-
ми качественными показате-
лями эффективности произ-
водства.

Отдельно Владимир Пу-
тин остановился на развитии 
IT-индустрии, которую назвал 
одной из самых быстроразви-
вающихся в стране. Президент 
предложил продлить льготы 
для этой отрасли до 2023 года.

— Мы уже целенаправлен-
но меняем структуру эконо-
мики, обновляем существу-
ющие отрасли и формируем 
новые, создаём современные 
компании, способные рабо-
тать на мировых рынках. Нуж-
но продолжить идти в этом 
направлении системно и на-
ступательно, — сказал Влади-
мир Путин.

Говоря о борьбе с корруп-
цией, президент подчеркнул, 
что в последнее время стало 
практикой поднимать инфор-
мационный шум вокруг резо-
нансных случаев. Владимир 
Путин отметил, что борьба 
с коррупцией — «это не шоу, 
она требует профессионализ-
ма, серьёзности и ответствен-
ности, только тогда она даст 
результат, получит осознан-
ную, широкую поддержку со 
стороны общества».

О  ВНЕШНЕЙ 
ПОЛИТИКЕ

— Мы столкнулись с по-
пытками внешнего давления. 
В ход было пущено всё — от 
мифов про российскую агрес-
сию, пропаганду, вмешатель-
ство в чужие выборы до трав-
ли наших спортсменов, вклю-
чая паралимпийцев, — сказал 
глава государства.

При этом президент отме-
тил, что Россия выступает «за 
безопасность и возможность 
развития не для избранных, 
а для всех стран и народов, за 
уважение к международному 
праву и многообразию мира».

Владимир Путин подчер-
кнул, что «заказные инфор-
мационные кампании и мен-
торские поучения порядком 
надоели»:

— Мы будем строить своё 
настоящее и будущее без 
подсказок  и  непрошеных 
советов.

Президент рассказал о но-
вых международных форматах 
общения, о российской идее 
формирования многоуровне-
вой интеграционной модели 

в Евразии — большого евра-
зийского партнёрства.

— Мы уже начали её обсуж-
дение на разных международ-
ных и региональных уровнях. 
Убеждён, такой разговор воз-
можен и с государствами Ев-
росоюза, в которых сегодня 
растёт запрос на самостоя-
тельный, субъектный полити-
ческий и экономический курс. 
Мы видим это по результатам 
выборов, — подчеркнул Путин.

Также президент заявил, 
что Россия готова к сотрудни-

честву с новой американской 
администрацией на взаимо-
выгодной основе:

— Важно нормализовать 
и начать развивать двусто-
ронние отношения на рав-
ноправной и взаимовыгод-
ной основе. Взаимодействие 
России и США в решении гло-
бальных и региональных про-
блем отвечает интересам всего 
мира. У нас общая ответствен-
ность за обеспечение между-
народной безопасности и ста-
бильности.

Леонид Музалевский, председатель 
Орловского областного Совета на-
родных депутатов:
— Глава государства в послании обо-
значил чёткие ориентиры на ближай-
ший год по решению внутриполити-
ческих, экономических и идеологи-
ческих вопросов. Большое внимание 
уделено демографической полити-
ке, образованию, здравоохранению, 
социальным обязательствам перед 
населением.
Отмечено, что принятые меры по демо-

графической политике дают свои результаты: продолжается естественный при-
рост населения. Сказав об увеличении объёма высокотехнологичной медицин-
ской помощи, глава государства остановился и на других проблемах здравоохра-
нения, прежде всего касающихся первичного звена. Также шла речь о строитель-
стве новых школ, ликвидации вторых смен в общеобразовательных учреждениях. 
Наш регион постоянно работает в этом направлении, и мы, конечно, будем делать 
всё возможное, чтобы полностью снять имеющиеся вопросы.
Также президентом определены шаги по укреплению экономической базы 
страны, отмечена необходимость продолжения реализации программ государ-
ственно-частного партнёрства, внедрения дополнительных мер по развитию 
малого и среднего бизнеса, государственной поддержки сельхозтоваропроиз-
водителей. В послании мы услышали конкретные предложения по корректи-
ровке экономической и налоговой политики. Считаю, они в полной мере отве-
чают вызовам времени.
Послание президента — это стратегическая повестка развития нашей страны. 
Теперь на местах мы должны проанализировать направления, по которым, как 
сказал Владимир Владимирович, «нужно двигаться ещё энергичнее» и вклю-
чить их в план работы депутатского корпуса.

Вадим Потомский, губернатор Орлов-
ской области:
— Серьёзное внимание Владимир Пу-
тин уделил вопросам здравоохране-
ния, что сегодня особенно актуально 
для Орловской области. В частности, 
речь шла о необходимости наведения 
порядка на рынке лекарственных пре-
паратов, а также о низком уровне за-
работной платы врачей.
Также глава государства обратил вни-
мание на то, что в двухлетний срок все 
образовательные учреждения страны 

должны быть подключены к высокоскоростному Интернету.
Кроме того, речь шла о строительстве новых и реконструкции старых школ. 
Причём, как заявил президент, федеральный центр поддержит регионы в этом 
направлении, поскольку вторые и третьи смены в школах должны уйти в про-
шлое. Для Орловской области дефицит мест в школах сегодня в числе наибо-
лее острых.
Говоря об экономике, президент подчеркнул, что основные проблемы в этой 
сфере сегодня возникают от неэффективного внутреннего управления.
Завершая своё выступление, Владимир Путин подчеркнул, что Россия не жела-
ет противостояния ни с одной из стран мира. Нам нужны друзья. Но мы не до-
пустим ущемления своих интересов, пренебрежения ими. Мы хотим и будем са-
мостоятельно распоряжаться своей судьбой, строить настоящее и будущее без 
чужих подсказок и непрошеных советов. С этим нельзя не согласиться.

ПРЯМА Я  Р ЕЧЬ

Николай Ковалёв, депутат Государ-
ственной думы РФ:
— В числе ключевых направлений По-
слания Президента России Федераль-
ному собранию, несомненно, важней-
шие вопросы внутренней политики на-
шей страны. И я считаю, что это абсо-
лютно правильно — ведь именно этого 
от главы государства ждут люди.
Признаюсь, для меня было очень при-
ятно услышать от президента, что 
именно патриотизм Владимир Влади-
мирович Путин считает мощным объ-

единяющим фактором. Это и есть наша национальная идея.
Конечно же, актуальны социальные обязательства, которые, несмотря ни на ка-
кие трудности, должны быть выполнены. Это основная задача, которая сегод-
ня стоит и перед руководством страны, и перед её парламентом, и перед парти-
ей «Единая Россия». Кстати, президент поздравил её с 15-летием образования, 
подчеркнув, что с её деятельностью связаны надежды многих россиян.

Ф
от
о 
И
ри

ны
 В
ет
ро

во
й

Владимир Путин: «Россия у нас одна!»
Президент Российской Федерации Владимир Путин обратился с ежегодным Посланием 
к Федеральному собранию
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АКЦЕНТЫ

БЮДЖЕТНЫЙ МОМЕНТ

Цена «рекламной паузы»
Зачем правительству области понадобилось вмешиваться в работу муниципалитетов с рекламой?
Как уже сообщала 
«Орловская правда», 
на ноябрьской сессии 
областной Совет народных 
депутатов принял в первом 
чтении проект закона 
о перераспределении 
полномочий в сфере 
рекламы между органами 
местного самоуправления 
муниципальных районов 
и городских округов 
Орловской области 
и органами государственной 
власти региона.

И этот законопроект вы-
звал некоторую дискус-
сию на сессии, хотя, как 

и прочие, он предварительно 
обсуждался и был рекомендо-
ван к принятию профильным 
комитетом облсовета.

Зачем было вообще го-
родить огород? Стороннему 
наблюдателю всё стало по-
нятно со слов руководите-
ля областного департамента 
госимущества и земельных 
отношений Андрея Синяго-
ва, который представлял за-
конопроект на сессии. Он от-
метил, что органы местного 
самоуправления весьма вяло 
работают в сфере рекламы, 
призванной пополнять их же 
собственные, то бишь муни-
ципальные, бюджеты. Схемы 
размещения рекламных кон-
струкций согласованы только 
в десяти муниципальных об-
разованиях, а торги на пра-
во заключения договора на 
установку и эксплуатацию ре-
кламных конструкций про-
водились лишь в Ливнах. От-
сюда, видимо, и отсутствие 
предписаний о демонтаже 
этих конструкций, установ-
ленных незаконно либо сто-
ящих много дольше указан-
ного в договоре срока.

В общем, предлагается 
взять часть «рекламных пол-
номочий» в соответствующий 
департамент областного пра-
вительства, чтобы оживить 
работу, придать ей единую 
политику, а главное — увели-

чить доходную часть местных 
бюджетов.

— Муниципалитеты из-
за своего бездействия про-
сто недополучают в  мест-
ный бюджет средства, кото-
рые могли бы получить за 
счёт деятельности в сфере 
рекламы, — убеждён Синя-
гов. — Да у них и не всегда 
есть средства даже на прове-
дение торгов. Думаю, мы мог-
ли бы помочь местным орга-
нам власти в том, чтобы за-
кон о рекламе в полной мере 
заработал на территории Ор-
ловской области.

И тут вдруг у одного из де-
путатов возник вопрос:

— Не понимаю: зачем ру-
шить то, что хорошо работа-
ет? Городская власть может 
лишиться определённой де-
нежной составляющей. Ведь 
получится так, что вы акку-
мулируете всё в одних руках, 
а город останется ни с чем!

Отвечая на этот вопрос, 
Синягов ещё раз заметил, что 
перераспределяются толь-
ко полномочия, а денежные 
средства, полученные от ре-
кламы, останутся в бюдже-
те соответствующего города 
или района.

—  А насколько хорошо 
работали муниципалитеты, 
я уже сказал: ни одного кон-
курса с 2014 года до сих пор 

проведено не было, — заявил 
чиновник.

Кому выгодна такая «ре-
кламная пауза»? Дефицит-
ным муниципальным бюд-
жетам она точно не на пользу.

Намекнул Синягов и о «лич-
ной заинтересованности» того 
самого депутата, который за-
дал вопрос: дескать, именно 

по рекламе «аффилированных 
с этим депутатом предприя-
тий» есть вопросы.

— Реклама этих предпри-
ятий по всему Орлу развеша-
на, а вы за неё в бюджет горо-
да ни копейки не платите, — 
добавил руководитель депар-
тамента госимущества. — Если 
же будет проведён конкурс 
и вы его выиграете, то у вас 

будет возможность спокой-
но пополнять бюджет того же 
самого муниципального обра-
зования «Город Орёл».

Депутат потребовал было 
доказательств, Андрей Си-
нягов уже готов был их вы-
ложить на стол в письмен-
ном виде. Но тут спикер об-
ластного парламента Леонид 

Музалевский призвал всех 
вернуться к сути вопроса, не 
переходить на личности и ещё 
раз подчеркнул, что в случае 
принятия обсуждаемого зако-
нопроекта все средства от ре-
кламы пойдут в бюджет муни-
ципальных образований, а не 
региона.

Пришлось взять слово и гу-
бернатору Вадиму Потомско-
му, участвовавшему в рабо-
те сессии.

— Доходы наших муници-
пальных образований от ре-
кламы крайне малы, особенно 
если сравнивать с положени-
ем дел в этой сфере в других 
субъектах РФ, где закон о ре-
кламе очень успешно работа-
ет, — подчеркнул глава регио-
на. — Будем наводить порядок.

Глава региона напомнил, 
что у нас хватает компаний, 
которые занимаются разме-
щением рекламы и имеют 
свои рекламные конструкции. 
Но далеко не все из них платят 
полагающиеся при этой дея-
тельности налоги. Причём на 
протяжении долгого периода 
времени. Привлечь их к от-
ветственности, истребовать 

недоплаченные в виде нало-
гов средства, очевидно, пока 
сложно как раз из-за отсут-
ствия чётких правовых ме-
ханизмов. Вадим Потомский 
пообещал навести в этом во-
просе порядок — во взаимо-
действии с правоохранитель-
ными органами.

— Вы только что приняли 
бюджет области на 2017 год, 
за что вам огромное спаси-
бо, — обратился губернатор 
к депутатам. — Многие из вас 
работали в предыдущем созы-
ве и прекрасно помнят, как 
тяжело начинался 2016 год. 
Но теперь у нас уже имеется 
увеличение доходной части 
бюджета к уровню прошлого 
года в размере 1 миллиарда 
700 миллионов рублей. А это 
стало возможным благодаря 
в том числе слаженной рабо-
те финансового блока прави-
тельства, сотрудников нало-
говой инспекции, прокурату-
ры. Мы эту работу будем про-
должать. Необходимо сделать 
всё возможное для обеспече-
ния строгой налоговой дис-
циплины.

Губернатор подчеркнул, 

что в случае принятия законо-
проекта ни одно муниципаль-
ное образование в финансо-
вом отношении не пострадает, 
если процессом в сфере рекла-
мы будет заниматься регио-
нальная власть.

—  Чтобы навести поря-
док, мы брали на себя до-
вольно много полномочий 
и в 2017 году начнём эти пол-
номочия возвращать муници-
палитетам, — отметил Вадим 
Потомский. — Скажем, ранее 
не было должного контроля 
по использованию земли. Об-
ласти пришлось взять на себя 
часть полномочий местных ор-
ганов самоуправления в этой 
сфере, и сегодня буквально по 
каждому квадратному санти-
метру земли мы знаем, кто там 
работает, чем занимается, ка-
кая урожайность, какие и куда 
выплачиваются налоги. Если 
навели порядок, если уже есть 
отправная точка, то возвраща-
ем муниципалитетам и полно-
мочия по контролю — и будь-
те любезны эти цифры в даль-
нейшем сохраните! Такой же 
порядок наведём и в сфере 
рекламы.

Кстати, этот законопро-
ект предварительно рассма-
тривался и был единодушно 
одобрен комитетом облсове-
та по местному самоуправле-
нию и регламенту на выезд-
ном заседании в Мценском 
районе. Председатель коми-
тета Валерий Савин полагает, 
что ко второму чтению надо 
бы проработать механизм вза-
имодействия регио нального 
и муниципальных органов 
власти, поскольку ряд пол-
номочий в данной сфере всё 
равно остаётся у муниципали-
тетов, как и ответственность 
за ре ализацию закона.

— Неверно утверждать, что 
в связи с принятием данного 
законопроекта у органов госу-
дарственной власти региона 
появятся какие-либо властные 
полномочия по отношению 
к органам местного самоу-
правления, — отметил Вале-
рий Савин. — Напротив, речь 
идёт о помощи органам мест-
ного самоуправления.

Законопроект был принят 
на сессии в первом чтении по-
давляющим большинством 
голосов.

Александр БОЧКОВ

Предписание 
о демонтаже 
рекламных 
щитов было 
выписано 
В. А. Рыбакову 
1.06.2016 г. 
Сейчас 
декабрь...

ПРЯМА Я  Р ЕЧЬ

Вадим Потомский, губернатор Орловской области:
— Доходы наших муниципальных образований от ре-
кламы крайне малы, особенно если сравнивать с по-
ложением дел в этой сфере в других субъектах РФ, 
где закон о рекламе очень успешно работает. Будем 
наводить порядок.

ПРЕДПИСАНО  ДЕМОНТИРОВАТЬ

В распоряжении редакции «Орловской 
правды» оказалось письмо, которое было 
направлено руководителем департамента 
государственного имущества и земельных 
отношений Орловской области Андреем 
Синяговым в профильные комитеты областного 
Совета народных депутатов. Речь идёт именно 
о тех доказательствах, которые Синягова просил 
предъявить один из депутатов на ноябрьской 
сессии регионального парламента.
Цитируем выдержки из этого письма, 
содержащего конкретные адреса земельных 
участков, на которых, по мнению руководителя 
департамента, установлены подлежащие 
демонтажу рекламные конструкции.

В соответствии с частью 9 статьи 19 Феде-
рального закона от 13.03.2006 № 38-ФЗ «О рекла-
ме» (далее — Закон о рекламе) установка и эксплу-
атация рекламной конструкции допускаются при 
наличии разрешения на установку и эксплуата-
цию рекламной конструкции (далее — разрешение).

Частью 10 статьи 19 Закона о рекламе определе-
но, что установка и (или) эксплуатация рекламной 
конструкции без разрешения, срок действия кото-
рого не истёк, не допускается. В случае установки 
и (или) эксплуатации рекламной конструкции без 
разрешения, срок действия которого не истёк, она 
подлежит демонтажу.

Депутатами Орловского областного Совета 

народных депутатов Рыбаковым В. А. и Рыбако-
вым И. А., а также аффилированными лицами на 
территории города Орла осуществляется дея-
тельность в сфере размещения наружной рекла-
мы с нарушением требований федерального зако-
нодательства.

На земельном участке местоположением: г. Орёл, 
ул. Городская, д. 98 установлены четыре рекламные 
конструкции, принадлежащие ООО «Лесоторговая 
база», в отношении которых выдано предписание 
о демонтаже от 10.06.2015 г.

На земельном участке местоположением: г. Орёл, 
Московское шоссе, в районе дома № 112… установ-
лены четыре рекламные конструкции, предписание 
о демонтаже которых выдано 27.08.2015 г.

На земельном участке местоположением: г. Орёл, 
ул. Городская, д. 102а установлен комплекс из 11 ре-
кламных щитов, принадлежащих Рыбакову И. А., 
Рыбакову В. А. Срок действия разрешения истёк 
27.03.2016 г. В связи с чем было выдано предписание 
о демонтаже от 1.06.2016 г., а также направлено 
письмо с разъяснениями от 14.07.2016 г.

Вдоль ограждения земельного участка местопо-
ложением: г. Орёл, ул. Ляшко, д. 6, принадлежащем 
Рыбакову В. А. и Рыбакову И. А., установлены девять  
рекламных конструкций. Предписание о демонтаже 
данных конструкций выдано 6.09.2016 г. Кроме того, 
предписание о демонтаже рекламных конструкций, 
установленных в этом же месте ранее, также вы-
давалось администрацией города Орла в 2014 году, 
но исполнено не было. После решения Железнодорож-

ного районного суда г. Орла от 5.03.2015 г. по вопро-
су демонтажа данных рекламных конструкций они 
были демонтированы администрацией города Орла. 
Однако позже были установлены вновь.

На ул. Городской в районе размещения базы «Ле-
соторговая» установлено большое количество ре-
кламных щитов, содержащих информацию реклам-
ного характера о данной базе, а именно (далее сле-
дуют адреса местоположения участков, на которых 
размещены ещё шесть рекламных конструкций. — 
Прим. ред.)…

В сентябре 2016 года на данных конструкциях 
также размещалась предвыборная агитация кан-
дидата Виталия Рыбакова.

Разрешения, предусмотренные статьёй 9 Зако-
на о рекламе, на все перечисленные рекламные кон-
струкции отсутствуют.

Информация о рекламных конструкциях, уста-
новленных с нарушением требований федерального 
законодательства, была направлена в УМВД России 
по г. Орлу для проведения мероприятий, необходимых 
для привлечения к административной ответствен-
ности, предусмотренной статьёй 14.37 КоАП РФ.

Ввиду изложенного прошу вынести на рассмо-
трение комиссии по депутатской этике Орловско-
го областного Совета народных депутатов вопрос 
о нарушении норм депутатской этики депутата-
ми Орловского областного Совета народных депу-
татов Рыбаковым В. А. и Рыбаковым И. А., выра-
зившемся в нарушении требований федерального 
законодательства.
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ПАНОРАМА СОБЫТИЙ

ПО ЗОВУ СЕРДЦА

«Факел» памяти
Поисковому отряду «Факел» — 15-лет

Молодых поисковиков 
чествовали их коллеги 
из других отрядов, а 
также представители 
ветеранских организаций 
региона.

Идею создания отряда 
15 лет назад выска-

зал первокурсник, а те-
перь  преподаватель ОГИК 
Евгений Родин, который 
увлёкся поисковой рабо-
той в 1997 году — он тогда 
был в составе областного 
центра поисковых отря-
дов «Самолёт».

— Поступив в инсти-
тут культуры в 2001 году, 
я нашёл среди одногрупп-
ников несколько едино-
мышленников, готовых 
участвовать в поисковом 
движении, — рассказы-
вает Родин. — Посовето-
вавшись с руководителем 
«Самолёта» Юрием Малю-
тиным, обратился с ини-
циативой создания от-
ряда к руководству вуза 
и нашёл поддержку. По-
началу в «Факеле» было 
всего восемь человек. От-
лично помню первую вах-
ту, проходившую весной 
2002 года в Болховском 
районе . Она  началась 
22 апреля, а уже через 
несколько дней мы на-
шли блиндаж с погибши-
ми бойцами. Название от-
ряда «Факел» выбрали не 
случайно — мы несли «фа-
кел памяти», который те-
перь несут другие юноши 
и девушки.

Сегодня в отряде 34 бой-
ца, в основном — студен-
ты и студентки 1—4 кур-
сов ОГИК.

— Численность отря-
да менялась в течение 
15 лет, — рассказывает ны-
нешний командир «Факе-
ла» Наталья Морозова. — 
В последнее годы в его со-
став входят не только сту-
денты, но и аспиранты и 

преподаватели  нашего 
вуза. За время существо-
вания отряда поисковики 
подняли и перезахорони-
ли только на Кривцовском 
мемориале в Болховском 
районе около четырёх ты-
сяч человек!

По словам Натальи Мо-
розовой, бойцы отряда 
ставят перед собой зада-
чу не только поиска и пе-
резахоронения останков 
солдат и офицеров, но и 
установления их имён, ве-
дут розыск родственни-
ков погибших защитни-
ков Родины. 

— Весной этого года с 
нами связались поискови-
ки из подмосковного отря-
да «Верность Отчизне», —
вспоминает Наталья. —  Сре-
ди останков одного из бой-
цов, поднятых на террито-
рии Ржевского района Твер-
ской области, наши колле-
ги нашли медальон на имя 
Кулькова Александра Вла-
димировича, уроженца 
д. Городище Свердловского 
района. В медальоне были, 
предположительно, указаны 
и данные жены — Кулькова А. 
На поиски родственников 
ушёл почти год. Информа-
цию об этом мы размеща-
ли в соцсетях и на телеви-
дении. Посмотрев одну из 
передач, бывшая работни-
ца ЗАГС вспомнила, что не-
сколько лет назад к ней об-

ращалась пенсионерка Ан-
тонина Мариева из Евпа-
тории за документом о 
заключении брака с Куль-
ковым Александром Влади-
мировичем. Позже мы выяс-
нили, что Мариева Антони-
на Фёдоровна — это и есть 
супруга найденного бойца, 
сейчас ей 94 года. Получив 
похоронку на мужа, она взя-
ла девичью фамилию. Род-
ственники попросили пе-
резахоронить Александра 
Владимировича Кулькова 
на его малой родине, что 
мы и сделали.

Два года назад бойцы 
поискового отряда «Фа-
кел» приняли участие в 
создании областного мо-
лодёжного  поискового 
объединения «Огненная 
дуга», которым руководит 
Николай Андреев, а затем 
вошли в его состав.

— Это один из ведущих 
поисковых отрядов наше-
го объединения, насчиты-
вающего сегодня 15 отря-
дов, — говорит Андреев. — 
«Факел» не только актив-
но участвует в поисковой 
деятельности, но и воспи-
тывает хорошие кадры для 
продолжения нашего об-
щего дела — поиска солдат 
и офицеров, погибших в 
годы Великой Отечествен-
ной войны.

Александр МАЗАЛОВ

ПРЯМА Я  Р ЕЧЬ

Марина Казакова, студентка 4-го курса ОГИК:
— Первые раскопки, в которых мне довелось 
участ вовать, проходили весной этого года недалеко 
от Кривцовского мемориала. Поразило огромное 
количество гильз, найденных нами в ходе вахты. 
Участвуя в поисковой работе, понимаешь, что такое 
война и насколько это страшно. На фронте сражался 
мой прадед. Он возвратился домой живым, но сотни 
тысяч красноармейцев остались на полях сражений, 
многие пропали без вести. Наша общая задача — 
вернуть им имена.
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За последние годы партия стала самой массовой 
и влиятельной политической силой в России. 
Уверен, партия «Единая Россия» будет сохранять 
политическое лидерство и, отвечая на вызовы 
времени, демонстрировать способность к развитию 
и обновлению. 

В период своего становления партия сыграла 
важнейшую роль в объединении конструктивных 
сил общества, сразу включилась в большую 
созидательную работу, направленную на решение 

актуальных задач развития страны. И за прошедшее время стала самой 
массовой и влиятельной политической силой в России.

Сегодня партия широко представлена в законодательной и исполни-
тельной власти, в органах местного самоуправления. Ей доверяют мил-
лионы граждан, и этим доверием нужно дорожить, всегда действовать на 
благо людей, оперативно откликаться на их проблемы и чаяния.

Владимир ПУТИН, 
Президент Российской Федерации

Уважаемые коллеги, друзья!
Партии «Единая Россия» исполнилось 15 лет. Партии, 

которую создал наш президент В. В. Путин и которая стала 
проводником его курса на стабильность иразвитие России, 
на укрепление её суверенитета.

На минувших выборах наши граждане поддержали курс 
президента ирешения Председателя Правительства, Предсе-
дателя нашей партии Д. А. Медведева. Имы должны оправ-
дать это доверие и направить все свои усилия на реализа-
цию программы партии, на то, чтобы выполнить наказы 

людей. И насколько успешно мы будем продвигаться по этому пути, зависит 
от того, насколько сплочённо мы все вместе будем работать.

Ключевой принцип нашей работы заложен в программе партии:
СЛЫШАТЬ ГОЛОС КАЖДОГО —  НАША ОБЯЗАННОСТЬ!
ДЕЙСТВОВАТЬ ВИНТЕРЕСАХ ЛЮДЕЙ —  НАША РАБОТА!
СОЗДАТЬ И ЗАЩИТИТЬ БУДУЩЕЕ РОССИИ —  НАША ЦЕЛЬ!
И для того чтобы следовать этому принципу, необходимо всегда общаться 

с людьми: встречаться, обсуждать предложения, советоваться. Именно поэто-
му столь важна работа первичных отделений партии, секретари которых луч-
ше всех знают о повседневных заботах граждан, о том, какие вопросы требуют 
первоочередного решения.

От всей души желаю благополучия, развития и успехов во всех начинаниях 
на благо своего региона и всей России!

Сергей НЕВЕРОВ, 
секретарь генерального совета 

партии «Единая Россия»

Дорогие земляки! 1 декабря исполнилось 15 лет со дня 
образования Всероссийской политической партии «Единая 
Россия». За эти годы пройден огромный путь. Иглавный его 
итог заключается втом, что «Единая Россия» стала по-насто-
ящему народной партией, воснове деятельности которой —  
защита интересов жителей нашей страны.

Принципиальная позиция «Единой России» заключается 
в сохранении и усилении социальных гарантий, неукосни-
тельном исполнении майских указов Президента России 
Владимира Путина. И эти принципы соблюдаются даже в

сегодняшних крайне непростых экономических ивнешнеполитических условиях.
Поэтому высок и уровень поддержки нашей партии. Убедительную победу 

вэтом году одержала «Единая Россия» на выборах вГосударственную думу, Орлов-
ский областной Совет народных депутатов и органы местного самоуправления.

С полным правом мы гордимся тем, что наша партия является политическим 
ресурсом Президента РФ Владимира Владимировича Путина. Именно он 15 лет 
назад инициировал создание «Единой России». По мнению главы государства, 
за это время «Единая Россия» смогла стать самой массовой исамой влиятельной 
партией, исегодня мы должны сделать всё, чтобы не потерять доверие людей, за-
воёванное огромными усилиями.

Дорогие друзья!
Сегодня я от всей души поздравляю однопартийцев, атакже тех, кто разделя-

ет курс «Единой России» на созидание и развитие страны, с днём рождения на-
шей партии. Мы должны объединить конструктивные силы общества, обеспе-
чить возможность социального развития имодернизации всех сфер жизни госу-
дарства, защиты национальных интересов нашей великой Родины. Желаю всем 
мира, добра иновых свершений на благо России!

Леонид МУЗАЛЕВСКИЙ,
секретарь регионального отделения 

партии «Единая Россия»,
председатель Орловского областного 

Совета народных депутатов

1 декабря Всероссийская 
политическая партия «Единая 
Россия» отметила своё 15-летие 
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3 ДЕКАБРЯ — МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ ИНВАЛИДОВ НОВОСТИ

СИЛЬНЫЕ ЛЮДИ

Проводник в мир света
В пять лет она заявила, что станет воспитателем, но добилась 
в жизни гораздо большего, хотя судьба уготовила ей немало 
испытаний
Нина родилась обычным 
здоровым ребёнком, но 
уже к школе у девочки 
сильно упало зрение. 
Виной тому оказалась 
наследственность. Нину 
отправили в Болхов 
в спецшколу.

Сегодня Нина Олеговна 
Хорошилова — пред-
седатель комиссии по 

работе с детьми-инвалида-
ми по зрению при правле-
нии Орловской региональ-
ной организации обще-
российской общественной 
организации инвалидов 
«Всероссийское ордена Тру-
дового Красного Знамени 
общество слепых».

За свою жизнь Нина пе-
ренесла девять операций 
на глазах. В 21 год ей сде-
лали очередную, после ко-
торой случилось чудо: вра-
чам удалось вернуть девуш-
ке зрение.

— Я тогда испытала на-
стоящее потрясение, — при-
знаётся Нина. — И даже не 
столько от результатов опе-
рации — я как будто откры-
ла параллельный мир. Ока-
залось, что асфальт состо-
ит из мелких камушков, 
а лица всех людей, кото-
рые казались мне белыми, 
круглыми и симпатичны-
ми, имеют несовершенства. 
И себя я увидела в зерка-
ле и немного разочарова-
лась. В общем, реальность 
открылась в  таких мел-
ких подробностях, о кото-
рых я не знала и не могла 
знать. Это было страшно. 
Потом, конечно, всё стира-
ется, привыкаешь.

Однако врачи обещали 
только временное чудо — 
с годами глаза видели всё 
хуже. Сейчас Нина Оле-
говна имеет инвалидность 
I группы по зрению. Она 
не понаслышке знает, что 
испытывают слепые дети, 
в чём они нуждаются.

— К этим детям с обыч-
ными мерками не подой-
дёшь, — говорит Нина Оле-
говна. — Их нужно обучать 
по особенной системе, и это 
адский труд.

Тифлопедагог Хороши-
лова поставила на стол дет-
скую пирамидку, взяла мои 
руки в свои.

— Теперь закройте гла-
за, мы будем вместе сни-
мать колечки пирамиды, — 
объясняла мне Нина Оле-
говна. — Ребёнок не знает, 
что стоит за словом «сни-
мать». Ему надо проделать 
эту манипуляцию вместе со 
мной несколько раз и в те-
чение нескольких дней. 
Также и с другими пред-
метами. Вот это мячик, он 
круглый и мягкий. А это мя-
чик пластмассовый, он тоже 
круглый, но жёсткий — по-
стучи по нему кулачком. 
И со всеми словами нуж-

но знакомить малыша на 
ощупь. Терпеливо и добро-
желательно.

Хорошилова показыва-
ет мне игрушки и разные 
приспособления, с которых 
начинается обучение сле-
пых дошкольников. Почти 
все наглядные пособия из-
готовлены её руками. Лис-
таю страницы тряпочной 
самодельной книжки. На 
них пришиты пуговицы, 
крючки, кнопки, замки- 
молнии, шнурки, тесём-
ки — эти обычные бытовые 
предметы надо изучить ру-
ками, чтобы знать, что та-
кое пуговицы, для чего они 
нужны и как ими пользо-
ваться.

Есть у  тифлопедагога 
и набор игрушечной ме-
бели, он тоже сделан соб-
ственными руками. В нём 
выдвигаются все микроско-
пические ящики комода, от-
крываются дверцы шкафа, 
складывается диван. Разви-
тие и обучение слепого ма-
лыша — очень дорогостоя-
щее дело. Обычная азбука 
стоит около двух тысяч ру-
блей. Большинству роди-
телей это не по карману, 
да и самих родителей надо 
сначала обучить, как поль-
зоваться азбукой, и много-
му другому. Именно поэто-
му десять лет назад в регио-
нальной организации об-
щества слепых был создан 
«Родительский час».

Но этого недостаточ-
но. Дети должны посещать 
детские сады. В Орле есть 
детсады для слабовидящих, 
но в слепых воспитанни-
ках там не нуждаются. Ар-
гумент короткий — принять 
не готовы, нет специальных 
условий. Если такой ребё-
нок не пройдёт дошколь-

ную подготовку, то в шко-
ле, даже специальной, он 
будет учиться с большими 
трудностями.

— Раньше детей отправ-
ляли в Липецк, в специаль-
ную школу для слепых, — 
рассказывает Нина Хоро-
шилова. — Там опытные пе-
дагоги, благожелательная 
атмосфера. Кроме школь-
ных предметов учащихся 
адаптируют к бытовой жиз-
ни. Например, учат, как по-
чистить картошку, как вы-
мыть полы в квартире, что-
бы не удариться о мебель, 
как сесть, как встать, как 
ориентироваться на улице. 
Но лет десять назад област-
ная администрация стала 
неохотно выделять день-
ги на обучение детей в дру-
гом регионе. Со временем 
в липецкую школу совсем 
перестали направлять ре-
бят, аргументируя это тем, 
что вся страна переходит 
на инклюзивное обучение.

— Но ведь чтобы учить-
ся вместе со зрячими деть-
ми или на дому, тоже нужно 
создать условия, — продол-
жает Хорошилова. — В Орле 
только в двух школах есть 
тифлопедагог: в Знамен-
ской школе и в лицее № 4, 
где я работаю. В остальных 
школах наши дети, можно 
сказать, варятся в собствен-
ном соку. Ведь учителя не 
знают систему Брайля, они 
не могут, к примеру, прове-
рить у ребёнка диктант, вся 
информация воспринима-
ется только на слух.

Нина Олеговна призна-
лась, что есть у неё заветная 
мечта — чтобы орловских 
незрячих детишек прини-
мали в детские сады и что-
бы там были созданы ус-
ловия для их нормально-

го развития, ведь станов-
ление личности происходит 
именно в раннем возрасте. 
И, конечно, чтобы у незря-
чих детей была возмож-
ность учиться в школе, при-
способленной для них.

Я не могла ни задать 
воп рос, который интере-
совал меня ещё с начала 
нашей встречи: что даёт 
силы не просто выживать, 
а  вести такую активную 
жизнь, имея всего лишь 
остатки зрения и зная, что 
оно ухудшается с каждым 
днём? Реакция Нины Оле-
говны оказалось неожи-
данной.

—  Вот только не надо 
нас жалеть. Мы обычные 
люди, мы также способны 
радоваться жизни и огор-
чаться, — говорит Нина. — 
А если постоянно думать 
о том, что с тобой будет, 
когда ты ослепнешь, то за-
чем тогда вообще жить? 
Не хочу загадывать дале-
ко вперёд, я ценю то, что 
имею сегодня.

Нина Олеговна показала 
мне свою творческую ра-
боту — композицию из бе-
лого бисера под романтич-
ным названием «Рождение 
метели». Причудливо пере-
плетённые веточки, снег, 
шары, напоминающие 
снежки. Красиво и не стан-
дартно. Без богатой фан-
тазии такое не придума-
ешь. А как всё это сплести
человеку со слабым зрени-
ем — просто восхищаюсь. 
Но жалеть неунывающую 
и оптимистичную женщи-
ну и окружающих её людей, 
не буду. Ведь это сильные 
личности, у которых есть 
чему поучиться и которые 
не нуждаются в жалости.
Ирина ПОЧИТАЛИНА

У Нины Олеговны 
за плечами педагогическое 
училище, два высших 
образования. Она 
прекрасно поёт, играет 
на пианино, вяжет, 
вышивает. И, главное, 
это человек очень редкой 
профессии, Нина — 
тифлопедагог. Можно 
сказать, единственный 
педагог в области, который 
работает со слепыми 
детьми разного возраста.

5000 в январе
Президент России Владимир Путин подписал закон 
о единовременной выплате в размере 5 тысяч 
рублей всем пенсионерам.

Деньги получат граждане, постоянно прожива-
ющие на территории России и являющиеся по-

лучателями пенсий по состоянию на 31 декабря 
2016 года. Выплата будет производиться на основа-
нии документов, которые содержатся в пенсионном 
деле, поэтому обращаться в ПФР или подавать заяв-
ление не требуется.

Выплата будет осуществляться в январе 2017 года 
в том порядке, в котором гражданин обычно полу-
чает пенсию. Если январская пенсия была доставле-
на раньше, например, в декабре 2016 года, то выпла-
та будет произведена дополнительно в течение янва-
ря 2017 года.

Если 5 тыс. не были получены в течение января 
2017 года, их выплатят в следующем месяце вместе 
с пенсией.

Ирина ОЗЕРОВА

Вредный учёт
С 1 декабря 2016 года введена в эксплуатацию 
государственная информационная система 
государственного учёта объектов, оказывающих 
негативное воздействие на окружающую среду.

Основание — ст. 69 Федерального закона № 7 
от 10.01.2002 г. «Об охране окружающей сре-

ды» и Правила создания и ведения государствен-
ного реестра объектов, оказывающих негативное 
воздействие на окружающую среду, утверждён-
ные Постановлением Правительства РФ № 572 от 
23.06.2016 г.

Управление Росприроднадзора по Орловской об-
ласти уведомляет, что постановка на государствен-
ный учёт должна быть осуществлена до 1 января
2017 года. Информация по вопросам учёта разме-
щена на официальном сайте Росприроднадзора: 
http://rpn.gov.ru

Владимир РОЩИН

3 ДЕКАБРЯ — ДЕНЬ ЮРИСТА

Поздравления
Уважаемые работники юстиции!
Поздравляем вас с Днём юриста!

Профессия юриста требует энциклопедических зна-
ний и уверенной гражданской позиции, принципи-
альности и умения находить компромиссы. Здесь не-
обходима дипломатия в сочетании с душевной твёр-
достью, строгое соблюдение буквы закона и богатый 
жизненный опыт.

Вы не только помогаете защитить права своих кли-
ентов, отстоять справедливость, разрешить конфлик-
ты, но и вносите существенный вклад в укрепление 
авторитета нашего демократического государства.

Дорогие друзья!
Правительство области видит в вас надёжных по-

мощников и соратников в деле по обеспечению по-
следовательного социально-экономического разви-
тия региона.

Примите искреннюю благодарность за неустан-
ное самосовершенствование, приверженность луч-
шим нравственным и патриотическим традициям, 
заложенным вашими выдающимися предшествен-
никами и учителями.

Крепкого вам здоровья, процветания и  всего 
самого доброго!

Правительство Орловской области

Уважаемые работники юридической сферы!
Примите поздравления с вашим профессиональ-

ным праздником — Днём юриста!

Главное предназначение юристов — установление 
законной справедливости. Это сложный, напряжённый 
и ответственный труд. Именно поэтому в День юриста
мы отдаём должное признание и уважение заслугам 
служителей права в укреплении закон ности, право-
порядка, стабильного развития экономики, формиро-
вании государства и общественного устройства Рос-
сийской Федерации.

От профессиональной и нравственной состоятель-
ности нотариусов, прокуроров, судебных приставов, 
судей, адвокатов, сотрудников МВД зависит чёткое 
и безукоризненное исполнение законов в различ-
ных сферах деятельности, защита интересов государ-
ства, бизнеса, прав и свобод человека. Чтобы достойно 
выполнять эту миссию, от вас требуется прекрасное 
знание законодательства, внимание, тщательность и 
постоянный самоконтроль.

Желаем всем юристам Орловской области, ветера-
нам юридической отрасли крепкого здоровья, благо-
получия, профессиональных побед и свершений в ва-
шей нелёгкой, но столь важной и нужной работе!

Орловский областной Совет 
народных депутатов

Ф
от
о 
ав
то
ра
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ТЕМА

Запоздалый крик души
В редакцию нашей 
газеты пришло письмо 
от жительницы города 
Орла, пенсионерки 
Александры Ивановны 
Кузнецовой. Один только 
заголовок «Крик души» 
уже не мог оставить 
нас равнодушными. 
Приводим частично текст 
письма (орфография 
и пунктуация автора 
сохранены).

«Я читательница вашей 
любимой мною газеты. Спа-
сибо вам всем! Рада, что вы 
рассказываете про жизнь 
нашей области и  города. 
Горжусь, что я живу в та-
ком большом красивом го-
роде! Но жить в городе нам 
стало трудновато. Дышать 
невозможно чистым возду-
хом, какой-то зловонный 
удушливый запах разносит-
ся по всему городу. Наруша-
ются все нормы его содер-
жания. На здоровье влияет 
несомненно. Можно даже за-
болеть не желаемой болез-
нью. Сразу становится в го-
роде мрачно, неуютно и про-
тивно. Все жители знают, 
что в городе работает за-
вод Растмасло. Просьба, 
уделите внимание на этот 
беспредел, что мы не дыша-
ли свежим воздухом».

Обычное, казалось 
бы, письмо. Подоб-
ных жалоб на работу 

завода «Орёлмасло» в своё 
время поступало немало, 
в том числе и в нашу ре-
дакцию. Удивило то, что оно 
пришло сейчас, когда поток 
жалоб прекратился —  в те-
чение всего года их не было. 
Запаха-то практически нет. 
Завод установил новые со-
временные фильтры, очи-
щающие воздух на 90 %. Да, 
иногда запах появляется, но 
лёгкий и ненавязчивый, да-
леко не тот, что был рань-
ше. Однако не отреагиро-
вать на такой крик души мы 
не смогли.

Чтобы понять реальную 
картину дел, корреспон-
дент газеты отправилась 
на улицы Орла, располо-
женные в непосредствен-
ной близости от завода, что-
бы спросить у людей, про-
живающих здесь, мешает 
ли им жить запах и так ли 
он «удушлив и зловонен».

Жит е л ь 
улицы Ав-
товокзаль-
ной Генна-
дий Шац-
кий:
— Я живу 

около ГИБДД, в  районе 
16-й школы. Это доста-
точно близко от завода. Вы 
знаете, запахов в послед-
нее время практически 
не замечаю, тем более не 
могу сказать, что они ме-
шают мне жить. В городе 
есть гораздо более серьёз-
ные проблемы, на которые 
стоит обратить внимание.

Ст удент 
многопро-
фильного 
колледжа 
Орёл ГАУ 
Вячеслав 
Нехаев:
— Я непри-

ятного запаха не чувствую; 
может быть, иногда, когда 
ветер со стороны завода, 
и то слабый. Раньше, мне 
кажется, запах сильнее был.

Жительни-
ца микро-
района Но-
вая Бота-
ника Алла 
Клепико-
ва:

— Днём 
запаха нет вообще, но ино-
гда, в выходные дни, я его 
ощущаю — он то появля-
ется, потом пропадает. Не 
могу сказать, что это как-то 
влияет на качество жизни.

Жительни-
ца микро-
района Бо-
таника Ва-
л ентина 
Кавалеро-
ва:

— Сей-
час запах практически не 
чувствуется, а раньше да, 
дышать было нечем. На бал-
кон старались не выходить, 
форточку не открывали. Из-
менения в лучшую сторону 
очень ощутимы. В послед-
нее время пахнет несиль-
но и довольно редко.

Житель ул. 
К о м с о -
мольской 
Николай 
Саратов:

— Лич-
но я ничего 

не чувствую сейчас. Навер-
но, запах до меня не дохо-
дит. А раньше —  да, довольно 
ощутимый был запах.

Жительни-
ца улицы 
Черепич-
ной Инна 
Михель:

— Рань-
ше  вече-
ром, быва-

ло, выйдешь погулять —  во-
няет ужасно. А теперь гуля-
ем спокойно. Неприятного 
запаха не ощущается.

Водитель 
междуго-
р од н о г о 
автобуса 
Ю р и й 
Журавлёв:

—  В с ё 
свободное 

время в перерывах между 
рейсами провожу на авто-
вокзале. Не знаю, с чем это 
связано, но в последнее вре-
мя запах практически ис-
чез. Чувствуется иногда не-
много, и то только когда ве-
тер с той стороны.

Жит е л ь 
микрорай-
она Новая 
Ботаника 
С е р г е й 
Селихов:

—  З а -
пах иногда 

есть, но не настолько силь-
ный, как был раньше. Слы-
шал, что на заводе устано-
вили новые фильтры; види-
мо, сказывается их работа.

Мы опросили больше 
30 человек — тех, кто 

живёт или работает в не-
посредственной близости 
от завода. Подобных отве-
тов —  десятки. И все они 
примерно одного содер-
жания: «Да, раньше запах 
был, сейчас слабый и ощу-
щается далеко не всегда». 
Практически все жители 
города заметили измене-
ния к лучшему. Установить 
объективную картину дел 

для нас было немаловаж-
но ещё и потому, что редак-
ция газеты уже не первый 
год внимательно следит за 
работой завода и расска-
зывает читателям обо всех 
мерах, предпринимаемых 
предприятием для улучше-
ния ситуации. 

Год назад на заводе была 
установлена голландская 
установка «Аэрокс инжек-
тор», устраняющая запа-
хи на 90 %. Да, 10 % запа-
ха осталось, но ощущается 
он в зависимости от розы 
ветров, при низком атмос-
ферном давлении и высо-
кой влажности на рассто-
янии 300—400 метров от 
завода. Иногда более вы-
раженный запах может 
появляться в течение не-
скольких минут. Это свя-
зано с тем, что проводит-
ся замена фильтров.

Сейчас, по истечении 
года, завод приобрёл но-
вые модули установки. На 
эти цели выделено три мил-
лиона рублей. Замену и об-
служивание установки про-
изводят сами голландцы. 
После чего экспертной ла-
бораторией будут сделаны 
повторные измерения ат-
мосферы, чтобы убедиться 
в качестве работы установ-
ки после замены модулей.

— Мы делаем всё воз-
можное, чтобы устранить 
остатки специфическо-
го запаха нашего произ-
водства, на эти цели завод 
уже потратил более 40 мил-
лионов рублей. Установка 
«Аэрокс инжектор» прак-
тически решила эту про-
блему, но на этом мы не 
останавливаемся. Сегодня 
в процессе — проектирова-
ние, а затем строительство 
цеха экстракции, который 
позволит устранить дан-
ную проблему окончатель-
но. Мы вышли на финаль-
ную стадию в плане оформ-
ления документов, прошли 

все этапы согласования. По-
сле окончания проектных 
работ и получения положи-
тельного заключения экс-
пертизы к осени будуще-
го года начнём строитель-
ство, —  прокомментировал 
ситуацию технический ди-
ректор завода «Орёлмасло» 
Константин Грушенко.

Как заверили нас на за-
воде, цех экстракции позво-
лит решить проблему запа-
ха практически на 100 %. 
Его строительство позволит 
уйти от метода двукратно-
го прессования, по которо-
му завод работает сейчас. 
Дело в том, что этот про-
цесс происходит при высо-
ких температурах, порядка 
105—120 градусов. Отсюда 
и запах, который появляет-
ся при такой температуре.

Более того, цех экс-
тракции позволит заводу 
выйти на более технологич-
ный уровень производства, 
в дальнейшем реализовать 
проект бутилирования мас-

ла и его продажу в розницу. 
Строительство нового цеха 
планируется в 2018 году.

— Кроме того, у нас ра-
ботает горячая линия для 
того, чтобы мы могли иметь 
обратную связь с жителями 
Орла. Телефон горячей ли-
нии 8-(4862) 72-47-00. Все 
поступившие звонки, воп-
росы и предложения обя-
зательно рассматриваются 
руководством предприятия. 
Можно совершенно точно 
сказать, что ни одно обра-
щение не остаётся без от-
вета, —  заверил нас техни-
ческий директор «Орёлмас-
ла» Константин Грушенко.

ОТ  Р ЕД АКЦИИ

Наша редакция дав-
но и пристально следит 
за ситуацией на заводе 
«Орёлмасло». И мы мо-
жем с  полной уверен-
ностью сказать: этот за-
вод —  пример социально 
ответственного предпри-
ятия. По большому сче-
ту, установка подобных 
фильтров —  дело добро-
вольное, и очень многие 
подобные предприятия 
в стране не утруждают 
себя решением проблем 
с запахом.

«Орёлмасло» же пошёл 
по другому пути —  здесь 
не жалеют ни сил, ни де-
нег на решение этой про-
блемы. И жители города 
в большинстве своём за-
мечают изменения к луч-
шему. Именно об этом 
свидетельствуют резуль-
таты нашего опроса.

Елена КАЛИНИНА

ЦИФРЫ

85 %
орловцев отметили 
улучшение ситуации 
с запахом по сравнению 
с предыдущим годом;

25 %
жителей Орла в последнее 
время вообще не чувствуют 
запаха семечек

Год назад 
на заводе 
«Орёлмасло» 
была 
смонтирована  
голландская 
установка 
«Аэрокс 
инжектор», 
устраняющая 
запахи 
на 90 %

P. S. Для того чтобы наше расследование было объек-
тивнее, мы решили встретиться с автором письма. Ка-
ково же было наше удивление, когда оказалось, что по ука-
занному в письме адресу Александра Ивановна Кузнецова 
не проживает. Поэтому вопрос о том, кто и с какой целью 
написал в редакцию это письмо, остаётся открытым.



2 декабря 2016 года | Орловская правда8

ОБЩЕСТВО

ГРОМКОЕ ДЕЛО

Чтобы сохранилась 
интрига
В деле о взятке в пять миллионов точка ещё не поставлена

В Железнодорожном 
районном суде г. Орла 
продолжается заседание 
по уголовному делу 
в отношении бывшего 
гендиректора ЗАО «АПК 
«Орловская Нива» Сергея 
Будагова. Напомним, 
что он обвиняется 
в совершении 
преступления, 
предусмотренного ч. 5 
ст. 291 УК РФ (дача 
взятки в особо крупном 
размере должностному 
лицу).

По версии следствия, 
11 марта 2016  года 
Сергей Будагов лич-

но передал 5 млн. рублей 
руководителю департамен-
та госимущества и земель-
ных отношений Орловской 
области Андрею Синягову. 
Сторона обвинения полага-
ет, что это была взятка за 
то, чтобы чиновник обес-
печил непринятие сотруд-
никами администрации 
г. Орла мер по освобожде-
нию земельных участков 
(срок аренды этих участ-
ков истёк), которые зани-
мали принадлежащие «Ор-
ловской Ниве» павильоны 
«Родное село». Кроме того, 
Будагов обещал руководи-
телю областного департа-
мента такую же сумму еже-
годно и в дальнейшем — за 
покровительство, за содей-
ствие в бизнесе. Между тем 
Синягов в тот момент был 
участником оперативно- 
разыскного мероприятия, 
которое проводили сотруд-
ники УФСБ.

Один из свидетелей, Па-
вел, выступивший в каче-
стве понятого при задер-
жании Будагова 11 марта, 
отвечал на вопросы участ-
ников процесса на очеред-
ном судебном заседании, 
которое состоялось 30 но-
ября. Павел рассказал обо 
всём, что помнит о том со-
бытии. Подтвердил, напри-
мер, что видел, как «чело-
век с чёрными волосами» 
(Синягов) доставал из ав-
томобиля пакет с денежны-
ми купюрами.

Говорил он и о других 
деталях события. Правда, 
как раз в некоторых де-
талях показания Павла не 
совпадали с теми, кото-
рые он давал при состав-
лении протоколов сразу по-
сле события и пару месяцев 
спус тя, при допросе у сле-
дователя. Заднюю или пе-
реднюю дверь автомобиля 
открывал Синягов? Один 
пакет с купюрами он до-
стал или два? Какой мар-
ки был автомобиль, с ка-

ким регистрационным но-
мером?

За давностью прошед-
шего времени Павел, как он 
сам признался, что-то мог 
и забыть. Но письменные 
показания, свои подписи 
под протоколами, пред-
ставленными ему в суде, 
он однозначно подтвердил.

Ещё один свидетель на 
заседание не явился по не-

известной причине, и тогда 
суд принял решение при-
ступить к изучению дру-
гих доказательств обвине-
ния. В соответствии с тре-
бованиями УПК перепис-
ка, запись телефонных 
и иных переговоров, теле-
графные сообщения могут 
быть оглашены в откры-
том судебном заседании 
только с согласия обвиня-
емого. Подсудимый свое-
го согласия не дал, сторо-
на защиты позицию Буда-
гова поддержала. Посему 
суд постановил провести 
закрытое заседание в ча-
сти исследования веще-
ственных доказательств, 
а именно — прослушива-
ния аудио видеозаписей пе-
реговоров между подсуди-
мым Будаговым и свиде-
телем Синяговым. Пред-
ставителей СМИ (иных 
«зрителей» не было, толь-
ко два журналиста) попро-
сили покинуть зал.

Вот почему я только жму 
плечами, когда в кулуарах, 
по секрету, друзья-кол-
леги просят меня сделать 
прогноз: «посадят» Буда-
гова или, наоборот, полно-
стью оправдают? Мы с кол-
легой не увидели и не ус-
лышали, возможно, само-
го интересного, поскольку 
уголовно-процессуальный 
кодекс чтим, решение суда 

уважаем. Но, согласитесь, 
тут невольно возникает во-
прос: а почему обвиняемый 
и его адвокаты так опаса-
лись глаз и ушей журнали-
стов? Неужели на аудио-
видеозаписях  Синягов 
и Будагов позволяли себе 
не просто крепкие выраже-
ния, а вообще — ненорма-
тивную лексику? Если так, 
тогда, конечно, понимаю…

Словом, для меня интри-
га в этом процессе сохраня-
ется по-прежнему. К тому 
же, на мой взгляд, защи-
та бывшего гендиректора 
«Орловской Нивы» выстро-
ена образцово — не хуже, 
чем у футбольной сборной 
Италии. Это нашло своё 
подтверждение на следу-
ющем судебном заседании, 
оно состоялось вчера, 1 де-
кабря.

Сразу подчеркну: сенса-
ций не ожидалось, опраши-
вали свидетелей стороны 
защиты — трёх предста-
вительниц прекрасного 
пола, все занимают долж-
ности в «штабе» АО «АПК 
«Орловская Нива». Замес-
титель гендиректора На-
талья Полянская, началь-
ник отдела правового обес-
печения Валентина Бухти-
ярова, первый заместитель 
гендиректора Наталья Кус-
това на все вопросы защи-
ты, обвинения, судьи от-
вечали хотя и порознь, но 
чётко, складно, без запин-
ки припоминая все детали 
и обстоятельства событий, 
случившихся несколько ме-
сяцев тому назад. На вся-
кий случай у каждой из них 
были приготовлены доку-
менты…

Если вкратце изложить, 
к чему сводились ответы 
этих свидетелей, то глав-

ное, пожалуй, заключается 
в следующем: Сергей Буда-
гов решил пойти навстречу 
просьбе Андрея Синягова 
дать ему, Синягову, взай-
мы пять миллионов рублей. 
На личные нужды. Знают 
же они об этой просьбе чи-
новника со слов Будагова, 
даже обсуждали этот во-
прос пару раз на планёрках 
в офисе «Орловской Нивы».

Причём, как поняли эти 
свидетели, Будагов всё ис-
кал способ, как дать заём, 
не оформляя его докумен-
тально. Раньше бывший 
глава «Орловской Нивы» 
такие  беспроцентные 
зай мы давал, в том чис-
ле чиновникам, а не толь-
ко сотрудникам его сель-
хозпредприятия. Всегда 
такие займы документи-
ровались — тем или иным 
образом. Но в этот раз Сер-
гей Будагов так проникся 
желанием помочь чинов-
нику обладминистрации, 
что искал способ дать взай-
мы без оформления, так 
сказать, благородного же-
ста. И решил вроде как, что 
придётся дать свои, лич-
ные средства. Иного спо-
соба просто нет, потому 
что Синягов якобы отка-
зывался каким-либо обра-
зом оформлять заём доку-
ментально.

При этом все три свиде-
тельницы, каждая в меру 
своей компетенции, по-
яснили суду, что АО «АПК 
«Орловская Нива» в своей 
деятельности никоим об-
разом не зависима от ре-
шений областного департа-
мента госимущества и зе-
мельных отношений. В том 
числе и в вопросе об арен-
де земельных участков под 
торговые павильоны «Род-
ное село». С некоторых пор 
«Орловской Ниве» вообще 
незачем даже обращаться 
в департамент госимуще-
ства…

Словом, интрига сохра-
няется. Для себя я по-преж-
нему не получил ответа на 
вопрос: зачем Будагов ре-
шил, по его словам, дать 
взаймы столь крупную сум-
му денег чиновнику, кото-
рый ну ничем не мог содей-
ствовать ему — ни в насто-
ящем, ни в будущем? Ни 
в бизнесе, ни «как физик 
физику». Да ещё и малозна-
комому чиновнику. Да ещё 
и без всякого документаль-
ного оформления займа. 
И займ-то — беспроцент-
ный!

Следующее судебное за-
седание по этому делу на-
значено на 7 декабря. «Ор-
ловская правда» продолжа-
ет следить за развитием со-
бытий.

Александр БОЧКОВ

Зачем Будагов решил, 
по его словам, дать взаймы 
столь крупную сумму денег 
чиновнику, который ну 
ничем не мог содействовать 
ему — ни в настоящем, 
ни в будущем?

ПРЯМАЯ ЛИНИЯ

Пассажир 
желает знать
Уважаемые читатели, в четверг 8 декабря в редакции 
газеты «Орловская правда» с 11.00 до 12.00 состоится 
прямая телефонная линия по работе общественного 
транспорта в городе Орле.

Как призвать к порядку недобросовест-
ных перевозчиков? Почему не соблю-

дается график движения маршруток в ве-
чернее время? Отменят ли в Орле без-
лимитные проездные? Как будет орга-
низована работа городского транспорта 
в новогоднюю ночь?

На эти и другие вопросы, связанные 
с работой трамваев, троллейбусов, пас-
сажирских автобусов и маршруток, ответит начальник от-
дела организации транспортного обслуживания населе-
ния и связи управления городского хозяйства и транспор-
та администрации г. Орла Вадим Николаевич Ничипоров.

Ждём ваших звонков в указанное время по телефо-
ну 43-42-98. Вопросы также можно задать в рабочие дни 
с 9.00 до 18.00 (перерыв с 13.00 до 14.00) по телефону 
76-15-81 или адресовать их на электронную почту редак-
ции: orp@idorel.ru.

ПРОФИ

Чрезвычайный 
«экстрасенс»
Сотрудница региональной службы спасения вошла в тройку 
лучших прогнозистов ЦФО.

Начальник отдела мони-
торинга и прогнозиро-

вания чрезвычайных ситу-
аций ГУ МЧС России по Ор-
ловской области Екатерина 
Анциферова каждое утро 
предугадывает непредви-
денные ситуации, кото-
рые могут возникнуть на 
территории региона. Точ-
ный расчёт позволяет из-
бежать ЧП, сберечь имуще-
ство, снизить риски, вовре-
мя предупредить комму-
нальные службы.

Когда опасаться пожа-
ров, когда снежных зано-
сов, когда палов сухой травы, а когда — бурного паводка? Чем 
больше данных для обработки, тем точнее прогноз — таков де-
виз успешной работы от Екатерины Анциферовой.

— В первую очередь мы используем официальные дан-
ные Росгидромета. Кроме того, у нас есть определённые сай-
ты с картами погоды, с помощью которых мы можем заранее 
спрогнозировать те или иные метеоданные по области, — го-
ворит Екатерина.

На этих прогнозах свою деятельность строят все экстрен-
ные и аварийные службы области. В зависимости от выво-
дов прогнозистов меняют режим несения службы, планиру-
ют превентивные меры, готовят материальные ресурсы и т. д.

При приближении экстренных ситуаций отдел, которым ру-
ководит Екатерина Анциферова, готовит материалы для ин-
формирования населения посредством рассылки на мобиль-
ные телефоны СМС-сообщений (рассылкой занимаются опе-
раторы сотовой связи, заявку которым предоставляет опера-
тивная дежурная часть ЦУКС МЧС).

— Если мы правильно спрогнозируем чрезвычайную ситуа-
цию, её удастся избежать, — говорит Екатерина. — На нас лежит 
огромная ответственность, поэтому права на ошибку у нас нет.

В этом году Екатерина Анциферова стала финалисткой кон-
курса профессионального мастерства «Лучший по профессии», 
обогнав по количеству набранных баллов представителей 16 
регионов ЦФО, став второй.

Конкурс проходил заочно. Девушка по телефону общалась 
с начальником центра мониторинга и прогнозирования ЧС 
регионального центра капитаном Маратом Джансуевым. Её 
ответы оказались точными и профессиональными.

— Очень люблю свою работу, стараюсь постоянно повы-
шать профессионализм, — признаётся девушка. — Надеялась 
войти в десятку, а тут до второго места добралась!

Удачным прогноз считают, если он сбывается на 70 %. Этот 
показатель Екатерине и её сослуживцам удаётся перешагнуть 
почти всегда.

Екатерина АРТЮХОВА
ПРЯМА Я  Р ЕЧЬ

Роман Горбунов, замначальника ГУ МЧС России по Орловской области по за-
щите, мониторингу и предупреждению ЧС:
— Исходя из существующих рисков на территории области, состояния объектов 
ЖКХ, дорог, местности, то есть из множества факторов, наш центр мониторинга 
выдаёт прогноз — какие могут возникнуть происшествия, в каких муниципаль-
ных образованиях они наиболее вероятны, какие последствия могут возникнуть, 
а также предлагает необходимые превентивные меры. Начальник нашего цен-
тра мониторинга Екатерина Анциферова с этой задачей справляется отлично.
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Жизнь —  как льдинка…
Орловская страница в биографии писателя Андрея Новикова
Эта страница 
практически неизвестна 
исследователям его жизни 
и творчества. Нигде 
не упоминается, что в 
1926 году он был 
редактором губернской 
газеты «Орловская 
правда». Да, судьба 
у Андрея Никитича 
сложилась беспокойная, 
немало поездил он по 
стране. Но была в его 
биографии и «орловская 
строка».

Итак, в конце лета 1926 года 
редактором «Орловской 

правды» был назначен при-
ехавший из Москвы Андрей 
Никитич Новиков. Родился 
он в Воронежской губернии 
в бедняцкой семье, окончил 
четыре класса школы и, что-
бы прокормить семью, пошёл 
работать: был молотобойцем, 
землекопом, дровосеком, 
грузчиком. С 1910 года служил 
в армии, в годы Первой миро-
вой войны солдатом воевал 
на фронте. В 1917 году всту-
пил в партию большевиков.

После революции Нови-
ков работал корреспонден-
том в Воронеже, Иваново-Воз-
несенске, писал очерки, ста-
тьи и заметки, был редакто-
ром (в том числе губернской 
газеты «Брянский рабочий» —  
в 1924—1925 гг.). Колоритный 
портрет Новикова —  в мему-
арах журналиста и писателя 
В. А. Кораблинова: шарообраз-
ный, среднего роста человек 
с медно-красной физиономи-
ей, пузо здоровое, вечно весё-
лая улыбка на устах. Он стра-
дал бронхиальной астмой, из 
горла слышалось сипенье, но 
он не унывал, был охоч до воз-
лияний, обожал анекдоты.

9 августа 1926 года при 
подотделе печати Орловско-
го губкома состоялось сове-
щание редакторов и редакци-
онных работников с повест-
кой дня: «О рабселькоровском 
движении». С докладом высту-
пил заведующий подотделом 
П. С. Лосев, подвергший рез-
кой критике «Орловскую 
правду» за упущения в орга-
низации этого движения. Шла 
речь о том, что именно губ-
ком должен возглавить раб-
селькоров, отобрав эти пол-
номочия у газеты. Новый ре-
дактор «Орловской правды» 
А. Н. Новиков вступил в спор 
с докладчиком.

Сухие строки протоко-
ла не дают возможности во 
всей полноте представить 
суть противоречий. Проци-
тируем запись реплики Но-
викова: «Этот доклад необ-
ходимо было делать редак-
ции, как непосредственно 
руководящей рабселькоров-
ским движением. Руководи-
телями парторганы не могут 
быть. Там, где нет стенгазет, 
и руководства нет. Руковод-
ство должно быть через ре-
дакцию». В итоговой резо-
люции совещания эта точка 
зрения поддержки не нашла 
(примечательно, что в статьях 
интересовавшегося в то вре-
мя рабселькоровской пробле-
матикой Сталина была обо-
значена позиция, схожая с но-
виковской), но против губко-
мовского проекта резолюции 
голосовали все три предста-
вителя редакции, в том чис-
ле Новиков.

Конфликт стремитель-
но набирал обороты. В нача-
ле сентября П. С. Лосев писал 
в заявлении секретарю губко-
ма: «До сих пор взаимоотно-
шения работников редакции 
«Орловская правда» и «Наша 
деревня» с п/отделом печа-
ти Губкома не только не на-

лаживаются, но приобретают 
какой-то склочный-личный 
характер. Началось с того что 
тт. НОВИКОВ и БАХМЕТЬЕВ 
(зам. редактора. —  Прим. авт.) 
по прибытию в Орёл не зашли в 
п/от. печати для ознакомле-
ния с работой и согласования 
некоторых вопросов, возник-
ших в период отпуска т. ЕР-
ШОВА (прежний редактор. 
—  Прим. авт.)… ожидая, что 
т. НОВИКОВ зайдёт в п/о пе-
чати, я не вызывал его в тече-
ние недели и когда я вызвал 
его запиской (телефон в ре-
дакции по какой-то причи-
не был выключен), то т. НО-
ВИКОВ написал такой ответ: 
«т. ЛОСЕВУ —  Если вам нуж-
но со мной переговорить, 
зайдите в редакцию». Этим 
т. НОВИКОВ захотел сказать, 
что он не хочет считаться с 
п/отд. печати, и это он выразил 
в разговорах с другими сотруд-
никами «Орловской правды»… 
Качество газеты после «ПО-
ВЕСЕЛЕНИЯ» её т. НОВИКО-
ВЫМ я считаю заметно упав-
шим, ибо массового матери-
ала рабселькоров стало мень-
ше. Увеличился репортёрский 
материал и литературные фе-
льетоны. Вместе с тем считаю 
необходимым указать, что по-

литически неправильно загру-
живание литературным мате-
риалом низкого качества и не 
связанного с Орловской дей-
ствительностью (фельетоны 
т. Новикова)… п/о печати не 
имел возможности органи-
зационно воздействовать на 
т. НОВИКОВА, не может про-
водить в жизнь идеологиче-
ское руководство «Орловской 
правдой», которая, кстати, со 
времени его прибытия в Орёл 
стала заметно хромать в этом 
отношении.

Отсутствие нормальных 
взаимоотношений между п/о 
печати Губкома и редакцией 
«Орловская правда» ведёт 
к тому, что п/о печати вынуж-
ден снять с себя ответствен-
ность за этот участок работы.

Орёл, 1 сентября 1926 г.».
Итог конфликта изве-

стен: Андрей Новиков был 
отстранён от работы, редак-
тором «Орловской правды» 
стал сам П. С. Лосев, однако 
в этом кресле он пробыл все-
го около месяца.

Орёл был последним про-
винциальным городом в био-
графии Новикова —  вскоре он 
прочно осел в Москве, печа-
тался в журналах «Красная 
новь», «30 дней», «Октябрь», 

«Новый мир», в 1928 году вы-
шла одна из первых его книг 
—  сборник повестей и расска-
зов «Барский двор». В следу-
ющем году —  книга «Причи-
ны происхождения туманно-
стей. Любительское исследова-
ние беспокойного человека». 
Она подверглась резкой кри-
тике «за искажённое изобра-
жение героя-пролетария» —  
критика обвинила писателя 
в очернительстве и клевете 
на советскую действитель-
ность. Пришлось заступаться 
за него даже Горькому. И в са-
мом деле, это было незауряд-
ное литературное событие —  
одна из первых книг, показы-
вающих смертельную болезнь 
бюрократизма, разраставше-
гося по стране. Далее были ро-
ман «Ратные подвиги проста-
ков», «Повесть о камарницком 
мужике» (в основе сюжета —  
крестьянское восстание на Ор-
ловщине в конце XVIII века), 
«Родословная многих поколе-
ний», «Комбинат обществен-
ного благоустройства», «Ле-
топись заштатного города» 
—  и все они вызывали споры 
и интерес, не оставляли чи-
тателя равнодушным. Журна-
лист, человек активной жиз-
ненной позиции, Новиков 
видел недостатки своего вре-
мени и хотел помочь людям. 
В 1930-е годы (после 1936 года 
его книги вообще не издава-
лись в СССР) литературная 
критика произведений посте-
пенно переросла в политиче-
ское преследование.

«За погибель Сталина!» —  
этот тост прозвучал 1 дека-
бря 1939 года в самом центре 
Москвы на Тверском бульва-
ре, 25, где жили писатели. В те 
дни вся страна и «всё прогрес-
сивное человечество» готови-
лись отметить шестидесяти-
летие гения всех времён и на-
родов. За торжественными 
речами, громом оваций, гим-
нами, здравицами и лавиной 
газетных славословий одино-
кий голос прозвучал тоньше 
комариного писка. Но Лубян-
ка его услышала.

Через два дня секретный 
агент по кличке «Богунец» 
донёс о застолье трёх писа-
телей —  Андрея Платонова, 
Андрея Новикова и Николая 
Кауричева:

«1 декабря 1939 г. к писате-
лю Платонову зашли Новиков 
и Кауричев, принеся с собой 
водки, предложили выпить. 
Первый тост Новиков пред-

ложил за скорейшее возвра-
щение сына Платонова (осу-
ждён на десять лет в лагеря). 
Второй тост сказал Новиков:

— За погибель Сталина!
Платонов закричал:
— Это что, провока-

ция? Убирайтесь к чёрту, и 
немедленно!

Кауричев ответил:
— Ты трус. Все честные 

люди так думают, и ты не мо-
жешь иначе думать…»

Дав схлынуть юбилейным 
торжествам, чекисты взялись 
за дело. Новикова арестовали 
в январе 1940 года по обвине-
нию в том, что «с 1934 года 
являлся участником антисо-
ветской правотроцкистской 
организации и как участник 
этой организации проводил 
активную вредительскую ра-
боту в области литературы. Го-
товил террористические акты 
против руководителей ВКП(б) 
и Советского правительства. 
Систематически проводил 
антисоветскую агитацию». 
8 июля 1941 года Новиков был 
приговорён Военной колле-
гией Верховного суда СССР 
к расстрелу.

«Приговорённый к высшей 
мере наказания —  расстрелу, 
прошу о помиловании… —  пи-
сал Новиков Председателю 
Президиума Верховного Со-
вета СССР Калинину. —  Я про-
исхождения батрацкого, сын 
батрака, сам начал работать 
батраком. В революции я чуж-
дым человеком не был». Это 
были последние строки писа-
теля. Новикова расстреляли 
28 июля, Кауричева —  9 июля.

Реабилитирован Новиков 
в 1956 году, но первая после 
многих десятилетий забве-
ния его книга была переизда-
на лишь в 2005 году —  сборник 
«Ратные подвиги простаков» 
вышел в Воронеже тиражом 
1 тыс. экземпляров.

…Когда-то, ещё в самом 
начале литературного пути 
Новикова, Андрей Плато-
нов предупреждал своего 
друга и земляка в письме: 
«Наша жизнь —  как льдин-
ка под знойным солнцем. 
Не спеши её сосать: растает 
сама…» Казалось бы, «одумай-
ся» Новиков после партийной 
выволочки в Орле осенью 
1926-го, и уберёгся бы от ма-
ховика репрессий. А он про-
должал высмеивать бюрокра-
тов и даже посмел пожалеть 
раскулаченного мужика…

Алексей КОНДРАТЕНКО

Андрей 
Новиков:
— В революции 
я чуждым 
человеком 
не был

ИЗВЕЩЕНИЕ № ОП-213 (111-2)
О НЕОБХОДИМОСТИ СОГЛАСОВАНИЯ ПРОЕКТА МЕЖЕВАНИЯ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

По заказу Романова Александра Игоревича, проживающего по адресу: г. Москва, ул. В. Масловка, 
д. 10, кв. 87, тел. 8-916-680-41-00, кадастровый инженер ЗАО «Акрос» Бобылева Ирина Владимировна 
(г. Орел, ул. Ленина, д. 1, пом. 12, тел. 8 (4862) 484-284, e-mail: 484284@mail.ru, № квалификационного 
аттестата 571159) выполнила проект межевания земельного участка, выделяемого из земельного участ-
ка, расположенного по адресу: Орловская обл., Орловский р-н, с/п Большекуликовское, ОАО «Пшени-
ца», филиал «Пшеница Орловская» СП «Куликовский» (территория бывшего АООТ «Куликовский»), ка-
дастровый номер исходного участка 57:10:0000000:200.

Со дня опубликования извещения все желающие смогут ознакомиться с проектом межевания ука-
занного земельного участка по адресу: г. Орел, ул. Ленина, д. 1, пом. 12, тел. 8 (4862) 484-284. Предло-
жения заинтересованных лиц о доработке проекта межевания земельного участка после ознакомле-
ния с ним, а также обоснованные возражения относительно размера и местоположения границ вы-
деляемого в счет земельной (-ых) доли (-ей) земельного участка принимаются в течение тридцати 
дней со дня опубликования извещения по адресу: г. Орел, ул. Ленина, д. 1, пом. 12, тел. 8 (4862) 484-284.

При себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на 
земельный участок.

РЕКЛАМА

В соотв. с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обо-
роте земель сельскохозяйственного назначения» 
ООО «РегионГеоПроект» извещает собствен-
ников земельных долей о необходимости со-
гласования проекта межевания земельного 
участка.

Заказчик работ: ООО «Золотой Орел», адрес: 
303904, Орловская область, Урицкий район, д. Хо-
рошилово.

Кадастровый инженер, подготовивший про-
ект межевания: Лосева Ирина Валерьевна, квали-
фикационный аттестат № 57-11-70, почтовый адрес: 
302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, тел. 8 (4862) 
46-92-12, e-mail: regiongeoproekt@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного 
участка: 57:06:0000000:78, адрес: Орловская об-
ласть, Урицкий район, КСП «Бунинское».

Ознакомиться с проектом межевания мож-
но по адресу: г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2 
в рабочие дни с 9.00 до 12.00 и с 13.00 до 16.00.

Заинтересованные лица могут направлять 
свои обоснованные возражения относительно 
размера и местоположения границ выделяемо-
го в счёт земельной доли или земельных долей 
земельного участка в тридцатидневный срок с 
момента опубликования извещения по адресу: 
302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2.

МЕЖЕВАНИЕ
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РЕКЛАМА

УПРАВЛЕНИЕ ПО ТАРИФАМ И ЦЕНОВОЙ ПОЛИТИКЕ
ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

П Р И К А З
30 ноября 2016 года № 1625-т

О внесении изменений в некоторые приказы 
Управления по тарифам Орловской области

В целях обеспечения доступности услуг организаций коммунального ком-
плекса для потребителей в сфере утилизации (захоронения) твердых быто-
вых отходов п р и к а з ы в а ю:

1. Внести в приказ Управления по тарифам Орловской области от 28 но-
ября 2013 года № 1863-т «Об установлении одноставочных тарифов на ус-
луги по утилизации (захоронению) твердых бытовых отходов, предоставля-
емые Муниципальным унитарным предприятием «Коммунальный сервис» 
г. Ливны» следующие изменения:

1.1. в преамбуле:
1) слова «постановлением Правительства Российской Федерации от 

14 июля 2008 года № 520 «Об основах ценообразования и порядке регули-
рования тарифов, надбавок и предельных индексов в сфере деятельности ор-
ганизаций коммунального комплекса,», «приказом Управления по тарифам 
Орловской области от 15 ноября 2013 года № 1777-т «Об установлении пре-
дельных индексов максимально возможного изменения установленных та-
рифов на услуги организаций коммунального комплекса, оказывающих ус-
луги в сфере утилизации (захоронения) твердых бытовых отходов, с учетом 
надбавок к тарифам на услуги организаций коммунального комплекса, ока-
зывающих услуги в сфере утилизации (захоронения) твердых бытовых от-
ходов, в среднем по муниципальным образованиям Орловской области на 
2014—2016 годы,» исключить;

2) слова «постановлением Правительства Орловской области от 30 апре-
ля 2009 года № 27 «Об утверждении Положения об Управлении по тарифам 
Орловской области» заменить словами «постановлением Правительства Ор-
ловской области от 22 декабря 2014 года № 408 «Об утверждении Положе-
ния об Управлении по тарифам и ценовой политике Орловской области»;

1.2. пункт 1 изложить в следующей редакции:
«1. Установить одноставочный тариф на услугу по утилизации (захоро-

нению) твердых бытовых отходов, предоставляемую Муниципальным уни-
тарным предприятием «Коммунальный сервис» г. Ливны, с применением 
метода индексации установленных тарифов для всех категорий потребите-
лей с календарной разбивкой в следующих размерах:

Услуга по утилизации (захоронению) твердых бытовых отходов (за 1 куб. метр)
1 января 

2014 года 
–

30 июня 
2014 года

1 июля 
2014 года –
31 декабря 
2014 года

1 января 
2015 года –

30 июня 
2015 года

1 июля 
2015 года –
31 декабря 
2015 года

1 января 
2016 года –

30 июня 
2016 года

1 июля 
2016 года –
до даты 

утверждения 
единого тарифа 
на услугу регио-
нального опера-
тора по обраще-
нию с твердыми 
коммунальными 

отходами
27 руб. 59 
коп.*

28 руб. 74 
коп.*

28 руб. 74 
коп.*

29 руб. 94 
коп.*

29 руб. 94 
коп.*

31 руб. 19 коп.*

* Налогом на добавленную стоимость не облагается».

2. Внести в приказ Управления по тарифам Орловской области от 28 но-
ября 2013 года № 1867-т «Об установлении одноставочных тарифов на ус-
луги по утилизации (захоронению) твердых бытовых отходов, предоставля-
емые обществом с ограниченной ответственностью «Экостройсервис» сле-
дующие изменения:

2.1. в преамбуле:
1) слова «постановлением Правительства Российской Федерации от 

14 июля 2008 года № 520 «Об основах ценообразования и порядке регули-
рования тарифов, надбавок и предельных индексов в сфере деятельности ор-
ганизаций коммунального комплекса,», «приказом Управления по тарифам 
Орловской области от 15 ноября 2013 года № 1777-т «Об установлении пре-
дельных индексов максимально возможного изменения установленных та-
рифов на услуги организаций коммунального комплекса, оказывающих ус-
луги в сфере утилизации (захоронения) твердых бытовых отходов, с учетом 
надбавок к тарифам на услуги организаций коммунального комплекса, ока-
зывающих услуги в сфере утилизации (захоронения) твердых бытовых от-
ходов, в среднем по муниципальным образованиям Орловской области на 
2014—2016 годы,» исключить;

2) слова «постановлением Правительства Орловской области от 30 апре-
ля 2009 года № 27 «Об утверждении Положения об Управлении по тарифам 
Орловской области» заменить словами «постановлением Правительства Ор-
ловской области от 22 декабря 2014 года № 408 «Об утверждении Положе-
ния об Управлении по тарифам и ценовой политике Орловской области»;

2.2. пункт 1 изложить в следующей редакции:
«1. Установить одноставочный тариф на услугу по утилизации (захороне-

нию) твердых бытовых отходов, предоставляемую обществом с ограничен-
ной ответственностью «Экостройсервис», с применением метода индекса-
ции установленных тарифов для всех категорий потребителей с календар-
ной разбивкой в следующих размерах:

Услуга по утилизации (захоронению) твердых бытовых отходов (за 1 куб. метр)
1 января 
2014 года 

–
30 июня 

2014 года

1 июля 
2014 года 

–
31 декабря 
2014 года

1 января 
2015 года 

–
30 июня 

2015 года

1 июля 
2015 года 

–
31 декабря 
2015 года

1 января 
2016 года 

–
30 июня 

2016 года

1 июля 2016 года —
до даты утверждения 
единого тарифа на 

услугу регионального 
оператора по обра-
щению с твердыми 
коммунальными 

отходами
43 руб. 40 

коп.*
45 руб. 22 

коп.*
45 руб. 22 

коп.*
47 руб. 12 

коп.*
47 руб. 12 

коп.*
49 руб. 10 коп.*

* Налогом на добавленную стоимость не облагается».

3. Внести в приказ Управления по тарифам Орловской области от 28 но-
ября 2013 года № 1869-т «Об установлении одноставочных тарифов на ус-
луги по утилизации (захоронению) твердых бытовых отходов, предоставля-
емые закрытым акционерным обществом «Объединенная промышленно-
экологическая компания» следующие изменения:

3.1. в преамбуле:
1) слова «постановлением Правительства Российской Федерации от 

14 июля 2008 года № 520 «Об основах ценообразования и порядке регули-
рования тарифов, надбавок и предельных индексов в сфере деятельности ор-
ганизаций коммунального комплекса,», «приказом Управления по тарифам 
Орловской области от 15 ноября 2013 года № 1777-т «Об установлении пре-
дельных индексов максимально возможного изменения установленных та-
рифов на услуги организаций коммунального комплекса, оказывающих ус-
луги в сфере утилизации (захоронения) твердых бытовых отходов, с учетом 
надбавок к тарифам на услуги организаций коммунального комплекса, ока-
зывающих услуги в сфере утилизации (захоронения) твердых бытовых от-
ходов, в среднем по муниципальным образованиям Орловской области на 
2014—2016 годы,» исключить;

2) слова «постановлением Правительства Орловской области от 30 апре-
ля 2009 года № 27 «Об утверждении Положения об Управлении по тарифам 
Орловской области» заменить словами «постановлением Правительства Ор-
ловской области от 22 декабря 2014 года № 408 «Об утверждении Положе-
ния об Управлении по тарифам и ценовой политике Орловской области»;

3.2. пункт 1 изложить в следующей редакции:
«1. Установить одноставочный тариф на услугу по утилизации (захороне-

нию) твердых бытовых отходов, предоставляемую закрытым акционерным 
обществом «Объединенная промышленно-экологическая компания», с при-
менением метода индексации установленных тарифов для всех категорий 
потребителей с календарной разбивкой в следующих размерах:

Услуга по утилизации (захоронению) твердых бытовых отходов (за 1 куб. метр)
1 января 
2014 года 

–
30 июня 

2014 года

1 июля 
2014 года 

–
31 декабря 
2014 года

1 января 
2015 года –

30 июня 
2015 года

1 июля 
2015 года 

–
31 декабря 
2015 года

1 января 
2016 года 

–
30 июня 

2016 года

1 июля 2016 года –
до даты 

утверждения 
единого тарифа 

на услугу 
регионального 
оператора по 
обращению 
с твердыми 

коммунальными 
отходами

20 руб. 91 
коп.*

21 руб. 79 
коп.*

21 руб. 79 
коп.*

22 руб. 70 
коп.*

22 руб. 70 
коп.*

23 руб. 65 коп.*

* Налогом на добавленную стоимость не облагается».

4. Настоящий приказ вступает в силу с 1 января 2017 года.

Начальник управления   Е. Н. Жукова

Организатор торгов —  ООО «НИПУ-ЮРПРАКТИКА» (115280, 
г. Москва, ул. Ленинская Слобода, д. 19, оф. 41х1д; ИНН 7725846442, 
ОГРН 5147746264991, тел. 8-916-313-37-27, nipu_torgi@bk.ru), дей-
ствующее на основании договора поручения с конкурсным управ-
ляющим ЗАО «КОРПОРАЦИЯ ОРЕЛНЕФТЬ» Поповым А. В. (ИНН 
583600354604, СНИЛС 045-846-39792, член НП «МСОПАУ» (ИНН 
7701321710, гос. рег. № 006, адрес: 125362, г. Москва, ул. Вишне-
вая, д. 5), действующим на основании Решения Арбитражного су-
да Орловской обл. от 25.03.15 г. по делу № А48-3602/2014, Опре-
деления Арбитражного суда Орловской обл. от 30.04.15 г. по делу 
№ А48-3602/2014), — сообщает о проведении на ЭТП «Аукцион-
ный тендерный центр» (www.atctrade.ru) открытых торгов посред-
ством публичного предложения по продаже имущества ЗАО «КОР-
ПОРАЦИЯ ОРЕЛНЕФТЬ» (302028, Орловская обл., г. Орел, ул. По-
лесская, д. 2, ИНН 5753048272, ОГРН 1095753000012). Реализуемое 
имущество (наименование/состав лота, начальная цена продажи 
лота (далее Н.Ц.П.), руб. (НДС не облагается): лот № 1: картина 
«Бухта», холст, Н.Ц.П. — 230 400,00; лот № 2: картина «Король Лир», 
холст, автор Федоренко М. Ю., Н.Ц.П. — 856 821,00; лот № 3: кар-
тина «Крушение Колоссов», холст, Н.Ц.П. — 585 137,70; лот № 4: 
картина «Последняя пристань», холст, Н.Ц.П. — 500 087,70; лот № 5: 
картина «Развалины Рима», холст, Н.Ц.П. — 181 452,60; лот № 6: 
картина «Рим — эпоха Возрождения», холст, Н.Ц.П. — 193 696,20; 
лот № 7: картина «Рыцарь», холст, Н.Ц.П. — 452 221,20; лот № 8: 
картина «Царь Давид», холст, Н.Ц.П. — 585 137,70; лот № 9: карти-
на «Птица Феникс», Н.Ц.П. — 121 374,90; лот № 10: комплект «Са-
мовар и чайник заварочный» (примечание: крышка самовара рас-
колота), Н.Ц.П. — 95 641,20; лот № 11: президентский комплект, 
Н.Ц.П. — 1 691 086,50; лот № 12: прибор настольный представи-
тельский, Н.Ц.П. — 104 544,00; лот № 13: стенка мебельная поли-
рованная, Н.Ц.П. — 11 979,36; лот № 14: принтер «Epson», Н.Ц.П. — 
2 436,12; лот № 15: ваза с колосьями, 6 шт., Н.Ц.П. — 2 205,09; лот 
№ 17: обогреватель «Timberk», Н.Ц.П. — 893,25; лот № 18: теле-
фон, 3 шт., Н.Ц.П. — 1 618,42; лот № 19: Роутер D-Link, Н.Ц.П. — 
490,32; лот № 20: статуэтка макет самолёта, Н.Ц.П. — 1 908,00; лот 
№ 21: дерево панно, Н.Ц.П. — 666,00; лот № 22: сервиз, Гжель, 40 
предметов, Н.Ц.П. — 6 786,00; лот № 23: Гжель, ваза (на ножке), 
Н.Ц.П. — 1 093,05; лот № 24: Гжель, ваза «Лебедь», Н.Ц.П. — 2 194,65; 
лот № 25: радио-часы, Н.Ц.П. — 304,20; лот № 28: стабилизатор, 
3 шт., Н.Ц.П.-4 390,20; лот № 29: микроволновка «Scarlett», Н.Ц.П. — 
2 054,25; лот № 30: пылесос «Mystery» home, Н.Ц.П. — 304,20; лот 
№ 31: китайская фарфоровая ваза «Белый Журавль», Н.Ц.П. — 
1 181,70; лот № 32: картины в рамке, 7 шт., Н.Ц.П. — 3 146,85; лот 
№ 33: увлажнитель воздуха, Н.Ц.П. — 619,20; лот № 34: ваза, стек-

ло, Н.Ц.П. — 367,52; лот № 35: право аренды земельных участков 
сельскохозяйственного назначения общей площадью 5 981 757 кв. м, 
по адресу: Орловская обл., Верховский р-н, Туровский с/с, терри-
тория ТнВ «Победа», на срок 49 лет с 27.05.10 г., кадастровые но-
мера и площади зем. участков: 57:19:0020101:399, пл. 763 990 кв. м; 
57:19:0020101:396, пл. 1 482 665 кв. м; 57:19:0020101:409, площадь 
274 872 кв. м; 57:19:0020101:406, пл. 192 660 кв. м; 57:19:0020101:407, 
пл. 114 874 кв. м; 57:19:0020101:400, пл. 979 780 кв. м; 
57:19:0020101:394, площадь 1 432 335 кв. м; 57:19:0020101:395, пло-
щадь 740 581 кв. м, Н.Ц.П. — 16 650 000,00; лот № 36: товарный 
знак (указание цвета или цветового сочетания: зеленый, белый, 
синий; неохраняемый элемент товарного знака: Орелнефть), сви-
детельство № 512627, Н.Ц.П. — 155 943,00; лот № 37: 12 % доли 
в УК ЗАО «Орелнефть», ИНН 5753056080, адрес: 302028, г. Орел, ул. 
Пролетарская Гора, д. 11, пом. 18, Н.Ц.П. — 10 800,00; лот № 38: по-
серебрённая статуэтка «Один из семи богов счастья», Италия, 
Н.Ц.П. — 74 250,00; лот № 39: статуэтка «Мыслитель», бронза, ав-
торская работа Шейк, Н.Ц.П. — 71 100,00; лот № 40: стол руково-
дителя, Н.Ц.П. — 14 662,94; лот № 41: стол переговоров, Н.Ц.П. — 
6 145,16; лот № 42: тумба три ящика, Н.Ц.П. — 3 949,34; лот № 43: 
тумба «Брифинг», Н.Ц.П. — 12 010,50; лот № 44: гардероб полиро-
ванный, Н.Ц.П. — 1 109,81; лот № 45: кресло, кож/зам, Н.Ц.П. — 
10 305,36; лот № 46: Гжель, ваза, Н.Ц.П. — 10 654,16; лот № 47: су-
венир «Рог изобилия» (серебро), Н.Ц.П. — 7 596,90; лот № 48: стол 
письменный, 2 шт., Н.Ц.П. — 713,45; лот № 49: барометр, Н.Ц.П. — 
1 651,50; лот № 50: сейф без ключей, Н.Ц.П. — 4 736,17; лот № 51: 
тумба три ящика, Н.Ц.П. — 713,45; лот № 52: Гжель, ваза «Ладья», 
Н.Ц.П. — 198,84; лот № 53: фужеры, рюмки разные, 4 упаковки, 
Н.Ц.П. — 8 389,62; лот № 54: кресло офисное, 2 шт., Н.Ц.П. — 570,76; 
лот № 55: фарфор, чайник большой заварной, Н.Ц.П. — 8 977,55. 
Местонахождение имущества, входящего в состав лотов № 1—34, 
38—55: г. Москва, ул. Юных Ленинцев, д. 99. При отсутствии в уста-
новленный срок заявки на участие в торгах, содержащей предло-
жение о цене имущества должника, которая не ниже установлен-
ной начальной цены продажи имущества должника, снижение на-
чальной цены продажи лотов осуществляется в следующем по-
рядке: величина (шаг) снижения начальной цены продажи 
лотов —  10 (десять) % от начальной цены продажи имущества на 
торгах посредством публичного предложения; срок, по истечении 
которого последовательно снижается начальная цена продажи ло-
тов, —  7 (семь) календарных дней; минимальная цена продажи 
лотов —  60 (шестьдесят) % от начальной цены продажи имуще-
ства на торгах посредством публичного предложения. Для участия 
в торгах претенденты представляют заявки оператору электрон-

ной площадки по адресу: www.atctrade.ru. Начало приема заявок 
09.01.17 г. с 10.00. Окончание приема заявок 12.02.17 г. в 17.00. 
Заявка на участие в торгах оформляется в форме электронного до-
кумента и должна содержать документы и сведения, предусмо-
тренные ст. 110 ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)» № 127-
ФЗ от 26.10.02 г. и Приказом МЭР РФ № 495 от 23.07.15 г., а также 
предложение о цене, которая должна быть не меньше чем цена, 
установленная для определенного этапа проведения торгов. До-
кументы, прилагаемые к заявке, представляются в форме элек-
тронных документов, подписанных электронной подписью зая-
вителя. Для участия в торгах претендент вносит задаток в разме-
ре 20 % от начальной цены продажи лота, установленной для опре-
деленного этапа проведения торгов. Подписанный ЭП заявителя 
договор о задатке представляется оператору ЭТП в электронной 
форме. Заявитель вправе направить задаток без представления 
подписанного договора о задатке. Задаток вносится не позднее 
даты представления заявки на участие в торгах. Реквизиты для 
перечисления задатка: ООО «НИПУ-ЮРПРАКТИКА», ИНН 
7725846442, КПП 772501001, р/с 40702810838040029757 в ОАО 
«СБЕРБАНК РОССИИ», БИК 044525225, к/с 30101810400000000225. 
Победитель торгов посредством публичного предложения опре-
деляется в соответствии с п. 4 ст. 139 ФЗ «О несостоятельности 
(банкротстве)» № 127-ФЗ от 26.10.02 г. Результаты торгов подво-
дятся 13.02.17 г. в 15.00 по адресу: Москва, ул. 2-я Ямская, д. 2, оф. 
201, а также размещаются на электронной площадке. В течение 
5 дней с даты подписания протокола о результатах торгов побе-
дителю торгов направляется предложение заключить договор куп-
ли-продажи с приложением проекта данного договора. В случае 
отказа или уклонения победителя торгов от подписания догово-
ра купли-продажи в течение 5 дней со дня получения предложе-
ния о заключении такого договора он теряет право на приобрете-
ние данного имущества, внесенный задаток ему не возвраща-
ется. Оплата имущества в рублях в течение 30 дней со дня за-
ключения договора купли-продажи по реквизитам: р/с 
40702810140000023449 в ПАО Сбербанк, к/с 30101810400000000225, 
БИК 044525225 (ЗАО «КОРПОРАЦИЯ ОРЕЛНЕФТЬ», ИНН 5753048272, 
КПП 575301001). Проект договора купли-продажи и договор о за-
датке размещенны в ЕФРСБ и на ЭТП «Аукционный тендерный 
центр» (www.atctrade.ru). Ознакомиться со сведениями об иму-
ществе, иными сведениями можно на сайте в сети Интернет по 
адресу: www.atctrade.ru или по адресу: Москва, 2-я Ямская, д. 2, 
оф. 203, пон. —  пятн. с 10.00. до 15.00 по предварительной запи-
си по тел.: 8 -916-313-37-27, e-mail: nipu_torgi@bk.ru. Время по 
тексту московское.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ
В соотв. с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте зе-

мель сельскохозяйственного назначения» ООО «Реги-
онГеоПроект» извещает собственников земельных до-
лей о необходимости согласования проекта межевания 
земельного участка.

Заказчик работ: ООО «РУСАГРО», адрес: 303030, Ор-
ловская область, г. Мценск, пер. Заводской, д. 17.

Кадастровый инженер, подготовивший проект ме-
жевания: Шитухин Дмитрий Юрьевич, квалификацион-
ный аттестат № 57-15-205, почтовый адрес: 302009, г. Орел, 
ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, тел. 8 (4862) 46-92-12, e-mail: 
regiongeoproekt@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участ-
ка: 57:13:0000000:131, адрес: Орловская область, Ново-
сильский район, СПК «Победа».

Ознакомиться с проектом межевания можно по адре-
су: г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2 в рабочие дни с 9.00 
до 12.00 и с 13.00 до 16.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обо-
снованные возражения относительно размера и местопо-
ложения границ выделяемого в счёт земельной доли или 
земельных долей земельного участка в тридцатиднев-
ный срок с момента опубликования извещения по адре-
су: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2.

МЕЖЕВАНИЕ

В соответствии с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обо-
роте земель сельскохозяйственного назначения» ИП 
Кириллов А. Ю. извещает собственников земель-
ных долей о необходимости согласования проек-
та межевания земельного участка.

Заказчик работ: Иванов Дмитрий Викторович, 
адрес для связи: Орловская область, Свердловский 
район, с. Никольское, ул. Слободская, д. 28 тел. 8-920-
813-25-99.

Кадастровый инженер, подготовивший проект 
межевания: Кириллов Андрей Юрьевич, квалифика-
ционный аттестат 57-10-10, почтовый адрес: 302030, 
г. Орел, ул. Старо-Московская, 6, e-mail: alk5725@
yandex.ru, тел. 8 (4862) 42-64-13.

Кадастровый номер исходного земельного 
участка: 57:15:0000000:1, адрес: Орловская область, 
Свердловский район, Никольское с/п, бывший КП 
им. Ленина.

Ознакомиться с проектом межевания можно по 
адресу: г. Орел, ул. Старо-Московская, 6, ИП Кирил-
лов А. Ю., в рабочие дни с 9.00 до 13.00 и с 14.00 до 17.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обо-
снованные возражения относительно размера и ме-
стоположения границ выделяемого в счет земельной 
доли или земельных долей земельного участка в три-
дцатидневный срок с момента опубликования извеще-
ния по адресу: 302030, г. Орел, ул. Старо-Московская, 6.
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РЕКЛАМА

ОБЪЯВЛЕНИЯ РЕКЛАМА

МЕЖЕВАНИЕ

УПРАВЛЕНИЕ ПО ТАРИФАМ И ЦЕНОВОЙ ПОЛИТИКЕ ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
ПРИКАЗ

25 ноября 2016 года
г. Орел  № 1597-т

Об установлении платы за технологическое присоединение газоиспользующего оборудования к газораспределительным сетям 
АО «Газпром газораспределение Орел» на 2017 год

В соответствии с Федеральным законом от 31 марта 1999 года № 69-ФЗ 
«О газоснабжении в Российской Федерации», Постановлением Правительства 
Российской Федерации от 29 декабря 2000 года № 1021 «О государственном ре-
гулировании цен на газ, тарифов на услуги по его транспортировке и платы за 
технологическое присоединение газоиспользующего оборудования к газорас-
пределительным сетям на территории Российской Федерации», Постановле-
нием Правительства Российской Федерации от 30 декабря 2013 года № 1314 
«Об утверждении Правил подключения (технологического присоединения) 
объектов капитального строительства к сетям газораспределения, а также об 
изменении и признании утратившими силу некоторых актов Правительства 
Российской Федерации», приказом ФСТ России от 28 апреля 2014 года № 101-
э/3 «Об утверждении Методических указаний по расчету размера платы за тех-
нологическое присоединение газоиспользующего оборудования к сетям газо-
распределения и (или) стандартизированных тарифных ставок, определяющих 
ее величину», постановлением правительства Орловской области от 22 дека-
бря 2014 года № 408 «Об утверждении Положения об Управлении по тарифам 
и ценовой политике Орловской области» п р и к а з ы в а ю:

Установить плату за технологическое присоединение газоиспользующего 
оборудования к газораспределительным сетям АО «Газпром газораспределение 

Орел» (далее —  газораспределительная организация) для заявителей с макси-
мальным расходом газа, не превышающим 15 куб. метров в час, с учетом рас-
хода газа ранее подключенного в данной точке подключения газоиспользую-
щего оборудования заявителя (для заявителей, намеревающихся использо-
вать газ для целей предпринимательской (коммерческой) деятельности), или 
5 куб. метров в час, с учетом расхода газа ранее подключенного в данной точ-
ке подключения газоиспользующего оборудования заявителя (для прочих за-
явителей), при условии, что расстояние от газоиспользующего оборудования 
до сети газораспределения газораспределительной организации, в которую 
подана заявка, с проектным рабочим давлением не более 0,3 МПа, измеряе-
мое по прямой линии до точки подключения, составляет не более 200 метров 
и сами мероприятия предполагают строительство только газопроводов-вво-
дов (без устройства пунктов редуцирования газа) в соответствии с утвержден-
ной в установленном порядке схемой газоснабжения территории поселения 
(если имеется) согласно приложению.

Признать утратившим силу приказ Управления по тарифам и ценовой поли-
тике Орловской области от 13 ноября 2015 года № 1807-т «Об установлении пла-
ты за технологическое присоединение газоиспользующего оборудования к газо-
распределительным сетям АО «Газпром газораспределение Орел» на 2016 год».

Начальник Управления по тарифам и ценовой политике Орловской области  Е. Н. Жукова

Приложение к приказу Управления по тарифам и ценовой 
политике Орловской области от 25 ноября 2016 года № 1597-т

Плата за технологическое присоединение газоиспользующего оборудования к газораспределительным сетям 
АО «Газпром газораспределение Орел» на 2017 год

Расстояние Ед. изм.

Размер платы для заявителей 
с максимальным расходом газа, не 
превышающим 15 куб. метров в час, 

с учетом расхода газа ранее подключенного 
в данной точке подключения 

газоиспользующего оборудования 
заявителя (для заявителей, намеревающихся 

использовать газ для целей 
предпринимательской (коммерческой) 

деятельности) (без НДС)

Размер платы для заявителей с максимальным 
расходом газа, не превышающим 5 куб. 

метров в час, с учетом расхода газа ранее 
подключенного в данной точке подключения 
газоиспользующего оборудования заявителя 

(без НДС)

Размер платы для заявителей с 
максимальным расходом газа, не 

превышающим 5 куб. метров в час, с учетом 
расхода газа ранее подключенного в данной 

точке подключения газоиспользующего 
оборудования заявителя (с НДС)

В сельских населенных 
пунктах

В городских 
населенных 
пунктах

В городских 
населенных пунктах

В сельских населенных 
пунктах

до 200 
метров рублей 59 990,90 23 996,36 33 353,16 39 356,73 28 315,71

УПРАВЛЕНИЕ ПО ТАРИФАМ И ЦЕНОВОЙ ПОЛИТИКЕ ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
ПРИКАЗ

25 ноября 2016 года
г. Орел № 1598-т

Об установлении платы за технологическое присоединение газоиспользующего оборудования к газораспределительным сетям 
АО «Газпром газораспределение», филиал Орловский, на 2017 год

В соответствии с Федеральным законом от 31 марта 1999 года № 69-ФЗ 
«О газоснабжении в Российской Федерации», Постановлением Правитель-
ства Российской Федерации от 29 декабря 2000 года № 1021 «О государствен-
ном регулировании цен на газ, тарифов на услуги по его транспортировке 
и платы за технологическое присоединение газоиспользующего оборудо-
вания к газораспределительным сетям на территории Российской Федера-
ции», Постановлением Правительства Российской Федерации от 30 декабря 
2013 года № 1314 «Об утверждении Правил подключения (технологическо-
го присоединения) объектов капитального строительства к сетям газорас-
пределения, а также об изменении и признании утратившими силу некото-
рых актов Правительства Российской Федерации», приказом ФСТ России от 
28 апреля 2014 года № 101-э/3 «Об утверждении Методических указаний по 
расчету размера платы за технологическое присоединение газоиспользую-
щего оборудования к сетям газораспределения и (или) стандартизирован-
ных тарифных ставок, определяющих ее величину», постановлением пра-
вительства Орловской области от 22 декабря 2014 года № 408 «Об утверж-
дении Положения об Управлении по тарифам и ценовой политике Орлов-
ской области» п р и к а з ы в а ю:

1. Установить плату за технологическое присоединение газоиспользующе-
го оборудования к газораспределительным сетям ОАО «Газпром газораспреде-

ление», филиал Орловский (далее —  газораспределительная организация), для 
заявителей с максимальным расходом газа, не превышающим 15 куб. метров 
в час, с учетом расхода газа ранее подключенного в данной точке подключе-
ния газоиспользующего оборудования заявителя (для заявителей, намереваю-
щихся использовать газ для целей предпринимательской (коммерческой) дея-
тельности), или 5 куб. метров в час, с учетом расхода газа ранее подключенно-
го в данной точке подключения газоиспользующего оборудования заявителя 
(для прочих заявителей), при условии, что расстояние от газоиспользующего 
оборудования до сети газораспределения газораспределительной организа-
ции, в которую подана заявка, с проектным рабочим давлением не более 0,3 
МПа, измеряемое по прямой линии до точки подключения, составляет не бо-
лее 200 метров и сами мероприятия предполагают строительство только га-
зопроводов-вводов (без устройства пунктов редуцирования газа) в соответ-
ствии с утвержденной в установленном порядке схемой газоснабжения тер-
ритории поселения (если имеется) согласно приложению.

2. Признать утратившим силу приказ Управления по тарифам и ценовой 
политике Орловской области от 13 ноября 2015 года № 1808-т «Об установ-
лении платы за технологическое присоединение газоиспользующего обору-
дования к газораспределительным сетям ОАО «Газпром газораспределение 
Орел» на 2016 год».

Начальник Управления по тарифам и ценовой политике Орловской области  Е. Н. Жукова

Приложение к приказу Управления по тарифам и ценовой политике 
Орловской области от 25 ноября 2016 года № 1598-т

Плата за технологическое присоединение газоиспользующего оборудования к газораспределительным сетям
 АО «Газпром газораспределение», филиал Орловский, на 2017 год

Расстояние Ед. изм.

Размер платы для заявителей с 
максимальным расходом газа, не 
превышающим 15 куб. метров в 
час, с учетом расхода газа ранее 
подключенного в данной точке 

подключения газоиспользующего 
оборудования заявителя (для 
заявителей, намеревающихся 
использовать газ для целей 

предпринимательской (коммерческой) 
деятельности) (без НДС)

Размер платы для заявителей с максимальным 
расходом газа, не превышающим 5 куб. 

метров в час, с учетом расхода газа ранее 
подключенного в данной точке подключения 
газоиспользующего оборудования заявителя         

(без НДС)

Размер платы для заявителей 
с максимальным расходом газа, не превыша-
ющим 5 куб. метров в час, с учетом расхода 
газа ранее подключенного в данной точке 

подключения газоиспользующего оборудова-
ния заявителя (с НДС)

В сельских населенных 
пунктах

В городских населенных 
пунктах

В городских 
населенных пунктах

В сельских 
населенных пунктах

до 200 
метров рублей 59 990,90 23 996,36 33 353,16 39 356,73 28 315,71

В соотв. с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» ООО «Регион-
ГеоПроект» извещает собственников земельных до-
лей о необходимости согласования проекта межева-
ния земельного участка.

Заказчик работ: ООО «Золотой Орел», адрес: 303904, 
Орловская область, Урицкий район, д. Хорошилово.

Кадастровый инженер, подготовивший проект 
межевания: Лосева Ирина Валерьевна, квалификацион-
ный аттестат № 57-11-70, почтовый адрес: 302009, г. Орел, 
ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, тел. 8 (4862) 46-92-12, e-mail: 
regiongeoproekt@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участ-
ка: 57:06:0000000:78, адрес: Орловская область, Урицкий 
район, КСП «Бунинское».

Ознакомиться с проектом межевания можно по 
адресу: г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2 в рабочие дни с 
9.00 до 12.00 и с 13.00 до 16.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обо-
снованные возражения относительно размера и местопо-
ложения границ выделяемого в счёт земельной доли или 
земельных долей земельного участка в тридцатиднев-
ный срок с момента опубликования извещения по адре-
су: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2.

Кадастровый инженер Родин Иван Николаевич, аттестат 
№ 57-11-45, адрес: г. Орел, ул. Красноармейская, д. 17, e-mail: 
zem2005@yandex.ru, тел. 76-19-87, извещает участников об-
щей долевой собственности о согласовании проекта ме-
жевания земельного участка, исходный кадастровый номер 
57:13:0000000:130, расположенного по адресу: Орловская обл., 
Новосильский р-н, СПК «Русь». 

Заказчик работ: ИП Глава крестьянского (фермерского) хозяй-
ства Юдин Алексей Николаевич, адрес: Орловская обл., Новосиль-
ский р-н, д. Мужиково, ул. Молодежная, д. 3, тел. 8-920-815-49-90. 

В течение 30 дней со дня опубликования данного извещения 
ознакомиться с проектом межевания, внести предложения о до-
работке проекта межевания и направить обоснованные возра-
жения относительно размера и местоположения выделяемого 
в счет земельных долей земельного участка заинтересованные 
лица могут по адресу: г. Орел, ул. Красноармейская, д. 17, офис 416.

МЕЖЕВАНИЕ

Кадастровый инженер Родин Иван Николаевич, аттестат 
№ 57-11-45, адрес: г. Орел, ул. Красноармейская, д. 17, e-mail: 
zem2005@yandex.ru, тел. 76-19-87, извещает участников об-
щей долевой собственности о согласовании проекта ме-
жевания земельного участка, исходный кадастровый номер 
57:13:0000000:131, расположенного по адресу: Орловская обл., 
Новосильский р-н, СПК «Победа». 

Заказчик работ: ООО «Залегощь-Агро», адрес: Орловская 
обл., пгт Залегощь, ул. М. Горького, д. 87а, тел.8 (48648) 2-27-62. 

В течение 30 дней со дня опубликования данного извеще-
ния ознакомиться с проектом межевания, внести предложе-
ния о доработке проекта межевания и направить обоснован-
ные возражения относительно размера и местоположения вы-
деляемого в счет земельных долей земельного участка заинте-
ресованные лица могут по адресу: г. Орел, ул. Красноармейская, 
д. 17, офис 416.

В соотв. с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об оборо-
те земель сельскохозяйственного назначения» ООО 
«ОКА» извещает собственников земельных до-
лей о необходимости согласования проекта ме-
жевания земельного участка.

Заказчик работ: Котова Нина Семёновна, адрес: 
Орловская обл., Болховский район, д. Середичи, 
ул. Старосельская, д. 17, тел. 8-962-477-15-84.

Кадастровый инженер, подготовивший про-
ект межевания: Зайцева Виктория Александровна, 
квалификационный аттестат № 57-13-152, почтовый 
адрес: 302020, г. Орёл, Наугорское шоссе, д. 74, кв. 49, 
тел. 8 (4862) 49-29-29, e-mail: hva@oblkadastr.ru.

Кадастровый номер исходного земельного 
участка: 57:01:0000000:39, адрес: Орловская область, 
Болховский р-н, сельский совет Хуторской.

Ознакомиться с проектом межевания можно 
по адресу: г. Орёл, ул. Гуртьева, д. 14, пом. 62 в рабо-
чие дни с 10.00 до 12.00 и с 14.00 до 16.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обо-
снованные возражения относительно размера и ме-
стоположения границ выделяемого в счёт земельной 
доли или земельных долей земельного участка в три-
дцатидневный срок с момента опубликования насто-
ящего извещения по адресу: 302038, г. Орёл, а/я 28.

В соотв. с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» ООО «Регион-
ГеоПроект+» извещает собственников земельных до-
лей о необходимости согласования проекта межева-
ния земельного участка.

Заказчик работ: ИП Глава КФХ Катальников Н. П., 
адрес: 303728, Орловская область, Верховский район, 
с. Скородное.

Кадастровый инженер, подготовивший проект ме-
жевания: Каплин Алексей Петрович, квалификацион-
ный аттестат № 57-11-80, почтовый адрес: 302009, г. Орел, 
ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, тел. 8 (4862) 46-92-12, e-mail: 
regiongeoproekt@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участ-
ка 57:19:0000000:88, адрес: Орловская область, Верхов-
ский район, Скородненское с/п, территория СПК «Родина».

Ознакомиться с проектом межевания можно по 
адресу: г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2 в рабочие дни 
с 9.00 до 12.00 и с 13.00 до 16.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обо-
снованные возражения относительно размера и местопо-
ложения границ выделяемого в счёт земельной доли или 
земельных долей земельного участка в тридцатиднев-
ный срок с момента опубликования извещения по адре-
су: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2.

Управление ветеринарии Орловской области, учреж-
дения ветеринарии Орловской области выражают искрен-
нее соболезнование начальнику отдела государственно-
го ветеринарного надзора Управления ветеринарии Ор-
ловской области Виктору Андреевичу Кинаревскому по 
поводу смерти его матери.

СОБОЛЕЗНОВАНИЯ

Фармацевтическая общественность глубоко скорбит 
по поводу смерти бывшего начальника аптечного управ-
ления области 

ЛУЖЕЦКОЙ Галины Сергеевны 
и выражает искреннее соболезнование родным и близ-
ким покойной.
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Товарищ Жуков
1 декабря исполнилось 120 лет со дня рождения одного 
из величайших советских полководцев —  Георгия Жукова

Современники любили его и считали настоящим героем, Сталин однажды 
назвал его «человеком года», а нынешнее поколение знает Жукова как Маршала 
Победы. Ни для кого не секрет, что имя великого полководца неразрывно 
связано и с Орловской областью.

В годы великой Отече-
ственной войны Геор-
гий Жуков координиро-

вал действия Центрального, 
Западного иБрянского фрон-
тов, участвовавших вуспеш-
ном проведении Орловской 
стратегической наступатель-
ной операции «Кутузов», ко-
торая началась 12 июля 1943 
года. Благодаря успешному 
наступлению наших войск, 
5 августа от немецко-фаши-
стских захватчиков был осво-
бождён город Орёл.

События лета 1943 года на-
шли отражение вкниге «Вос-
поминания иразмышления», 
изданной маршалом Жуко-
вым после войны. «В райо-
не Орла развернулось мощ-
ное наступление трёх фрон-
тов, имевших ближайшую 
цель разгромить орловскую 
группировку врага, —  отме-
чал полководец. —  Начавше-
еся здесь контрнаступление, 
а также большое истощение 
войск противника в районе 
Белгорода заставили гитле-
ровское руководство при-
знать, что широко задуман-
ный план «Цитадель» про-
валился. Чтобы спастись от 
полного разгрома, коман-

дованием противника было 
решено отвести войска ге-
нерал-фельдмаршала Ман-
штейна обратно на оборони-
тельные рубежи, с которых 
они начинали наступление».

Непосредственно перед 
началом операции «Кутузов» 
Георгию Константиновичу 
пришлось немного скоррек-
тировать план наступления:

— В этой операции долж-
ны были участвовать три ар-
мии Брянского фронта: 63-я 
армия под командовани-
ем генерала Колпакчи, 61-я 
генерала Белова и 3-я ар-
мия генерала Горбатова, —  
говорит старший научный 
сотрудник Орловского во-
енно-исторического музея 
Валентин Чернега. —  Причём 
армия генерала Горбатова 

должна была наступать вслед 
за 63-й армией. Когда же 
Жуков прибыл в штаб Брян-
ского фронта исобрал коман-
дующих, Горбатов попросил 
предоставить ему отдель-
ный участок для наступления 
и идти в бой одновременно 
сармией генерала Колпакчи. 
Жуков выслушал предложе-
ния подчинённого, согласил-

ся с его доводами и факти-
чески план прорыва оборо-
ны немецких войск был из-
менён за несколько дней до 
нанесения главного удара.

Под командованием ле-
гендарного полководца 
приходилось воевать и на-
шим землякам. Так, житель 
Свердловского района Фёдор 
Пармёнов (в 1941—1945 го-
дах —  рядовой 624-го стрел-
кового полка, 137-й стрелко-
вой дивизии, 1-го Белорус-
ского фронта) на протяжении 
не одного десятилетия хра-
нит репродукцию знамени-
того портрета Георгия Кон-
стантиновича Жукова.

Иван ПОЛЯКОВ

СПРА ВК А

Маршал Георгий Константинович Жуков —  четырежды Герой Советско-
го Союза, кавалер двух орденов «Победа», а также множества других 
советских и иностранных орденов и медалей.

Благодаря успешному 
наступлению наших войск, 
5 августа от немецко-
фашистских захватчиков был 
освобождён город Орёл.
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